

SIGUE EL AVANCE FRANCOINGLES

Wilson da orden de movilizar 500.000 hombres

El ministro de Justicia ruso ha estado á punto de sufrir un atentado

PROBLEMA

¿Dónde se detendrán los alemanes? Las noticias de anoche son verdaderamente extrañas. Procuraremos resumirlas brevemente.

Los ingleses, al Este de Peronne, están, por abajo, más allá de Estrées-en-Chaussée y cerca por lo tanto de Caulaincourt, y por arriba en Nurlu, un pueblo que se alza al Sur de Fins, nudo de comunicaciones éste de mucha importancia.

Al Este de Bapaume, pasaron Velu, en la línea férrea de Bapaume á Marcoing y Cambrai. Sus patrullas avanzan por la gran carretera de Cambrai y escaramucean con los ufanos encargados de cubrir la retaguardia enemiga.

Los franceses nos sorprenden con dos noticias sensacionales. Su caballería, siguiendo por el Nordeste de Ham la persecución del enemigo, está en Roupv, á siete kilómetros de Saint Quentin, cruce de caminos en las inmediaciones del canal de Saint Quentin. Otras fuerzas han ocupado el importantísimo centro ferroviario de Tergnier á que ayer nos referimos en estos comentarios. De Tergnier á La Fere, por donde pasaba la famosa segunda línea defensiva de las fronteras del Norte de Francia, hay una distancia cortísima.

Pero el suceso más transcendental es que los franceses han pasado el canal de Saint Quentin. ¿Por qué segmento? Parece que entre Tergnier y Saint Quentin, es decir, allí donde se le denomina canal de Crozat, si mal no recordamos. En tal caso y suponiendo que no continúe el repliegue alemán, hay que deducir que Hindenburg quiere apoyar su nuevo frente en el canal del Oise.

Más al Sur está el célebre bosque de Saint Gobain, región ideal para una defensiva apoyada en obras de campaña. El frente germano debería unirse por La Fere con dichas posiciones. Ahora bien. Ya hay franceses en la Alta selva de Coucy, que prolonga el gran bosque de Saint Gobain. ¿Serán detenidos por un contraataque? ¿Han decidido los alemanes sostenerse en toda la zona y por el bosque de Pinon bajar al Aisne y hacer de Vailly su punto de apoyo en el río?

Pero mirando el mapa, el comentarista se siente perplejo. El canal de Saint Quentin (sección de Crozat) era el obstáculo indicado para unir la ciudad de Saint Quentin con Tergnier, antemural de La Fere. La depresión del Oise (río y canal) se aleja en dirección Nordeste por La Fere, Venduicq, Chatillon y Origny. Saint Quentin queda como el vértice de un ángulo muy avanzado, como un nuevo Noyon.

Un pequeño ferrocarril sale del Sudeste de Saint Quentin y va, cruzando el Oise, á Sery-les-Mezieres, conectando con el ramal de Venduicq. ¿Hay obras artificiales á lo largo del camino de Saint Quentin á Venduicq? ¿Pasa por allí la nueva línea? En el plano del Estado Mayor francés señalan en esa zona cotas de 121 metros (Benay), de 112 (Hinaucourt) y de 110 (Liez y Quessy). Mas de fijo, todas esas cotas deben ser francesas ya, porque por Tergnier es fácil desbordarlas...

Esperemos nuevas noticias. El movimiento de los alemanes estaba preparado desde hace algunas semanas. Efectúase por escalones, como es lógico. Los sectores son evacuados sucesivamente y sólo cuando les llega su turno. El mal tiempo y la destrucción metódica de las vías de comunicación permiten al mando germano—que cuenta además con numerosa caballería—retardar el avance enemigo. Sin embargo, es el hecho que el contacto no se interrumpe, que las acciones de retaguardia son continuas y que las columnas alemanas no pueden descuidarse, bajo pena de copo...

La nueva barrera será, sin duda, muy fuerte; pero es indudable que la abandonada lo era más. El molino de Pozieres, clave durante muchos días de la batalla del Somme, está á 160 metros de altura. Y Saint Quentin se eleva á 75 metros, Cambrai á 48. Douai á 24, Lille á 18. Los alemanes han perdido todas las posiciones dominantes y se repliegan por una llanura, que cada vez desciende más. En las futuras operaciones, los aliados tendrán á su favor el terreno. No es pequeña ventaja en una guerra de artillería...

COMUNICADOS OFICIALES FRANCIA

París, 21. Parte oficial del medio día. En el camino de Ham á San Quintin, escaramuzas entre nuestra caballería y destacamentos enemigos. Al Este de Ham, nuestras tropas han conquistado brillantemente ayer, al anochecer, el castillo de Savriellois y el pueblo de Jussy, no obstante la viva defensa de la guarnición. Al Sur de Chaunay ocupamos la línea de la L'Ailette. Todas las posiciones conquistadas son sólidamente organizadas. Al Norte y al Nordeste de Soissons hemos

progresado seriamente, durante la noche, á ambos lados de la carretera de Laon, apoderándonos de otros doce pueblos.

En la orilla derecha del Mosa hemos penetrado, al Norte de la granja de Chambrettes, en las trincheras alemanas, que habían sido sometidas á un violento bombardeo, encontrándolas llenas de cadáveres enemigos.

Algunos golpes de mano sobre nuestras avanzadillas al Sudeste de Tahure, en el bosque de Ailly y en la región de Limey, han fracasado completamente, y hemos hecho prisioneros.

Calma en el resto del frente.

ALEMANIA

Combates de patrullas.

Koenigsweusterhausen, 21. Teatro occidental de la guerra.—Hubo muy poca actividad entre los combatientes, debido á la lluvia y á tormentas de nieve.

Entre Arras y Bertincourt, al Nordeste de Ham y al Norte de Soissons, nuestros refuerzos obligaron á retroceder á algunos destacamentos enemigos, compuestos de varias armas, habiendo tenido el enemigo grandes bajas. En la orilla derecha del Mosa se malograron hoy por la mañana dos avances franceses en el bosque de Fosses.

Combates sin importancia.

Teatro oriental de la guerra.—Hubo algunos combates entre las vanguardias sin importancia alguna.

Alturas recuperadas.

Frente macedónico.—Algunos ataques parciales franceses en Mizopole, Trueva y en Rastab (al Oeste y al Norte de Monastir), fueron rechazados ó detenidos bajo nuestro fuego. Volvimos á recuperar, por medio de un asalto, las alturas que habían caído hace poco en manos del enemigo, y situadas al Noroeste de Trueva y en Suegovo. El enemigo abandonó después el terreno situado entre dichos puntos. Se malograron los intentos nocturnos del enemigo para recuperar dichas alturas. En el arco del Cerna, nuestro fuego de artillería derribó un globo cautivo, que se incendió.—Ludendorff.

INGLATERRA

Otros 14 pueblos ocupados.

Londres, 21. A pesar de las condiciones menos favorables del tiempo hemos hecho de nuevo hoy grandes progresos á lo largo de parte de nuestro frente de avance al Sur de Arras, quedando limpios de enemigos 14 pueblos más.

Nuestras tropas han rebasado la línea Canicy-Strée en Chaussée-Nurlu-Velu-Saint Léger.

Un intento de contraataque enemigo al Sur de Arras, fué rechazado por nuestras ametralladoras.

Anoche llevamos á cabo con éxito un raid al Nordeste de Neuville Saint Waast, haciendo algunos prisioneros.

Nuestros aeroplanos arrojaron ayer bombas con buenos resultados en un importante depósito de municiones enemigo.

En combates aéreos fué incendiado y derribado un aparato alemán y obligados á tomar tierra sin gobierno otros dos. Faltan tres de los nuestros, dos de los cuales se sabe fueron derribados por los cañones antiaéreos, enemigos.

ITALIA

Ataques rechazados.

Coltano, 21. Comunicada oficial italiana: En el frente del Trentino se ha mantenido durante el día de ayer la actividad de ambas artillerías con intensidad.

En Costabella (valle de Spellegrino Avisio), después de un violento bombardeo con bombas asfixiantes, el enemigo ha atacado con insistencia nuestras posiciones avanzadas, siendo rechazado y habiendo sufrido sensibles pérdidas.

En el frente de Giulia, acciones corrientes de artillería y actividad agresiva por parte de nuestras patrullas, dos de las cuales hicieron irrupción en las líneas enemigas al Este de Sober (zona de Gorizia) y destruyendo las mismas.

Un avión enemigo, alcanzado por nuestro fuego, ha caído cerca de Loquizza (Carso), habiéndose incendiado. Los dos aviadores han perecido.

ACONTECIMIENTOS EN EL MAR

Guerra sin piedad.

Londres, 20. La Agencia Reuter ha recibido la información siguiente, de fuente digna de fe:

«La goleta Dag fué detenida por un submarino alemán el jueves 15, á las cuatro de la mañana, á unos 326 kilómetros al Oeste de las islas Sorlingues.

El capitán, su mujer y ocho hombres de la tripulación tuvieron quince minutos para abandonar el buque, que fué torpedeado y hundido.

El submarino se acercó entonces al bote pidiendo los papeles de á bordo, los cuales fueron entregados al comandante alemán,

quien se retiró después, dejando á los nueve hombres y la mujer en medio de las olas, en un bote parcialmente averiado, y á 326 kilómetros de tierra.

El tiempo era malo. El poco tiempo concedido para abandonar la goleta sólo permitió embarcar alimentos insignificantes.

Durante cuatro días y tres noches el bote navegó á merced del viento y de las corrientes, hasta que al fin un buque vió á los naufragos.

Los supervivientes, hambrientos, estaban en estado terrible.

Esta es la segunda vez que un submarino alemán, en el término de una semana, abandona deliberadamente un bote en alta mar con una mujer y varios hombres durante varios días.

Será preciso remontarse á los tiempos de la piratería de la Edad Media para encontrar actos tan bárbaros y brutales; y estos actos se cometen inspirados por el Gobierno alemán.

El número del submarino que ha cometido este atentado lo conoce el Gobierno inglés.

El patrón del velero noruego Collingwood anuncia que su buque ha sido hundido por un submarino alemán el día 12.

El oficial y los tripulantes del submarino estaban borrachos, y cuando se les entregó los documentos el comandante alemán contestó que ya tendría tiempo de examinarlos cuando estuviera en su casa, y ordenó á la tripulación que abandonase el buque en diez minutos.

Se deduce que el oficial y los tripulantes de ese submarino se debieron apoderar del champagne del cargamento del velero francés Jules Gomes, hundido dos horas antes en aquellos parajes.

Cañonero alemán hundido.

Hong-Kong, 21. El cañonero alemán «Tsingtao» ha sido volado y hundido cerca de Whampoa.

EL NUEVO REGIMEN RUSO

Manifiesto del Gobierno al pueblo.

París, 20. El Gobierno provisional ha publicado en Petrogrado esta mañana un manifiesto, que dice de este modo:

«Ciudadanos: El poderoso impulso del pueblo ruso, que derribó el antiguo régimen, ha realizado una grandiosa obra; la nueva Rusia ha nacido.

La primera Duma, portavoz de la nación, fué disuelta; la segunda siguió la misma suerte, y el Gobierno, deseoso de aplastar la voluntad nacional, decidió quitar al pueblo, con el acto del 3 de junio de 1907, la parte de los derechos legislativos que le había sido concedida.

Durante los diez años siguientes, el Gobierno fué sucesivamente arrebatando al pueblo todos los derechos que éste había conquistado. Cuantas tentativas se hacían para que el Poder entrase en razón eran vanas, y la gran lucha mundial, á que nuestro país se vió arrastrado, sorprendió á éste bajo la decadencia moral de un Poder no comprometido con el pueblo de un Poder indiferente á los destinos de la patria y enfangado en el vicio. Los esfuerzos de nuestro heroico ejército se anulaban bajo el peso de una completa desorganización interior. Los llamamientos de la representación nacional ante el peligro exterior no lograron hacer entrar al Emperador y á su Gobierno por el camino de la unión con el pueblo. Así, cuando Rusia se vió, por los ilegales y funestos actos de su Soberano, sumida en los mayores desastres, el pueblo tuvo que tomar en sus propias manos el Poder. El unánime impulso revolucionario del pueblo, consciente de toda la gravedad del momento, ha afirmado su voluntad de crear un Gobierno provisional que considera como deber sagrado la realización de los deseos nacionales conduciendo al país por la senda luminosa de la libre organización civil.

El Gobierno cree que el espíritu altamente patriótico que el pueblo ha manifestado en la lucha contra el viejo régimen animará también á nuestros valientes soldados en los campos de batalla. Por su parte, el Gobierno hará cuanto sea posible para asegurar al ejército todo lo necesario, á fin de llevar la guerra á un término victorioso.

El Gobierno observará fielmente todas las alianzas que nos unen con las demás Potencias y todos los acuerdos pasados y tomará las medidas que sean precisas para la defensa del país contra el enemigo exterior.

Considerará el Gobierno su deber primordial conceder al pueblo facilidades para que exprese su íntima voluntad en lo que concierne al régimen político. Convocará, tan pronto como sea posible, una Asamblea constituyente sobre la base del sufragio universal, asegurando á los valientes defensores de la patria su participación en las elecciones parlamentarias. La Asamblea constituyente publicará también las leyes fundamentales que garanticen al país los inmutables derechos á la igualdad y á la libertad. Consciente del enorme peso de la opresión política que gravitaba sobre el país y que entorpecía sus fuerzas creadoras, el Gobierno provisional juzga necesario, antes de la convocatoria de la

Asamblea constituyente, dar al país las firmísimas bases que, asegurando la libertad y la igualdad políticas, permitan á todos los ciudadanos hacer valer sus fuerzas intelectuales en un trabajo fecundo para el bien nacional. Cuidará asimismo el Gobierno de elaborar los principios que aseguren á todos los ciudadanos su participación en las elecciones comunales, que se harán por medio del sufragio universal. En el momento de la emancipación nacional, en el momento en que todo el país siente piadosa gratitud por cuantos, en la lucha por sus ideas políticas ó religiosas, cayeron víctimas de la venganza del antiguo régimen, el Gobierno provisional sentirá el gozo de hacer volver de su destierro ó salir de sus prisiones á todos los que sufren por el bien de la patria.

Con la resolución de estos problemas cree el Gobierno provisional que será fiel ejecutor de la voluntad nacional y que el pueblo en masa habrá de sostenerlo en sus esfuerzos para asegurar la dicha de Rusia.»

LA RETIRADA ALEMANA

Comentarios ingleses.

Londres, 20. La celeridad de la retirada alemana ha disminuido considerablemente durante las últimas veinticuatro horas, sin duda á causa del mal tiempo.

El viento sopla fuertemente en el Norte de Francia, y sus pocos los momentos en que luce el sol.

La lluvia cae en tromba en el campo de batalla.

El terreno sigue cenagoso á causa de las lluvias, aun cuando el viento Norte lo seca.

A pesar de la temperatura inclemente, nuestras tropas han efectuado progresos considerables.

Partiendo del Sur de Arras, nuestra línea atraviesa ahora por los sitios siguientes: Beaurain, Mercatel, Boiry, Docquerelle, Boyelles, Stilegem, Mory, Vaulx, Vracourt, Beugny, Haplyncourt, Barastre, Bris, L'Echelle, Etricourt, Moislain, Peronne, Doing, Stchryst, Voyennes y Canzy, hasta los alrededores de Ham-sur-Courbe, en el Este del Somme.

Nuestra caballería, así como nuestra infantería, se muestran en todas partes activas en el Este de dicha línea.

Los reconocimientos de nuestras patrullas han llegado hasta Mons en Chaussée.

Nuestra caballería ha permanecido en contacto con el enemigo, durante todo el día de ayer, en varios sitios entre Bapaume y Arras, donde las escaramuzas fueron bastante numerosas.

Informes de un corresponsal.

Londres, 21. El corresponsal de Reuter en el frente comunica:

«Reina fuerte temporal, que ha hecho disminuir la intensidad de las operaciones.

Sin embargo, continúa el movimiento entre Arras y Peronne, y nuestras patrullas, que avanzan en abanico, lejos ya del Somme, encontraron á numerosas pequeñas patrullas alemanas, que no parecen dispuestas á luchar.

Un grupo más importante intentó, sin embargo, cortar la comunicación de un destacamento de infantería nuestro; pero nuestros aeroplanos bombardearon al enemigo y le obligaron á dispersarse.

Los prisioneros confiesan que la retirada es muy desmoralizadora para los alemanes y que los soldados desaprueban la política de destrucción y de saqueo que se ordena por el mando, pues comprenden que los aliados entrarán en Alemania y temen represalias.

Los oficiales parecen ocultar á los soldados el envenenamiento de los pozos, práctica alemana que ya se ha generalizado.

Aunque es probable que no podamos continuar avanzando con la rapidez de estos días, hemos demostrado que con nuestra continua presión el enemigo ha tenido que modificar considerablemente sus planes y abandonar las líneas en que creía poder resistir. ¿Dónde va á detenerse? Esto es lo que interesa conocer.»

Lo que cuenta el abate Wetterlé.

París, 21. El «Echo de Paris» publica una carta del abate Wetterlé acerca de la destrucción por los alemanes de cuanto encuentran á su paso.

«En Alsacia—dice—no sólo se llevan las preciosas colecciones de los Museos, las bibliotecas, las obras de arte, sino que desaparece también todo el material de fábricas y hasta los archivos administrativos.

Si las tropas del Kaiser tuvieran allí que replegarse, es de suponer que cometerían los mismos atentados contra la propiedad que en Bapaume, Peronne y Noyon.»

Barrés comenta la carta diciendo: «Nuestras victorias hacen desgraciadamente más trágica la situación de nuestros territorios ocupados.

Es, pues, necesario proclamar en vigor la ley de Tallón.»

Otros periódicos abundan en este parecer, diciendo El Radical que obran así los alemanes porque creen que quedarán impunes tales crímenes.

«Hora es—añade—de decir al pueblo ale-

mán, por mediación de los neutrales, que nuestros ejércitos obrarán como el suyo.»

Los periódicos condenan energicamente tales actos de salvajismo, y dicen que sólo la victoria total podrá vengar tantos atentados. Le Matin escribe:

«La rabia impotente de los alemanes se manifiesta con los procedimientos de más refinado vandalismo; pero no por ello se libran de huir y que el mundo contemple el desastre moral de su retirada forzada.»

LA MOVILIZACION YANQUI

Llamamiento de 500.000 hombres.

Washington, 21. El Presidente Wilson ha ordenado la movilización de 500.000 milicianos.

Esta iniciativa del Presidente colocará al Congreso ante un hecho realizado.

El embajador de China ha declarado que su nación seguirá á los Estados Unidos en la actitud que éstos adopten. (Agencia Radio.)

LOS ESTADOS UNIDOS

Reconocimiento del Gobierno ruso.

Washington, 21. Se asegura que los Estados Unidos están preparando el reconocimiento del nuevo Gobierno ruso.

Consejo importante.

Washington, 21. El Gobierno ha celebrado un Consejo de tres horas. No se ha dado nota alguna de sus deliberaciones, y sólo se sabe que se hacen todos los preparativos necesarios para la guerra.

Los seguros.—Marinos detenidos.

Washington, 21. La oficina gubernamental de seguros contra riesgos de guerra asegurará en lo sucesivo todas las mercancías de contrabando que salgan con destino á Europa, excepto los armamentos y las municiones.

El departamento de Marina anuncia la detención de otros ocho marineros escapados del arsenal de Filadelfia.

ALEMANIA POR DENTRO

Desórdenes.

Zurich, 21. Noticias de Alemania comunican que se han registrado desórdenes en Leipzig, Dresden y Munich.

Numerosos motines.

Zurich, 21. Recíbense detalles de los desórdenes que han estallado en Alemania.

En los centros obreros reina gran agitación desde que se conocieron las noticias de Rusia, y ayer y anteayer se registraron verdaderos motines, especialmente en Leipzig, donde interrumpieron el trabajo muchas fábricas, celebrando manifestaciones los huelguistas.

Las autoridades han tomado medidas urgentes, y se han enviado regimientos de la reserva á Leipzig y demás ciudades obreras donde se nota gran malestar.

LOS SUCEOS DE RUSIA

Quería atacar contra Kerenski.

Petrogrado, 21. El ministro de Justicia, M. Kerenski, ha estado á punto de sufrir un atentado.

Un capitán de Caballería le pidió audiencia, y como infundiera sospecha, se le registró, encontrándose un revólver cargado.

El oficial, al verse descubierto, se apoderó del arma y se suicidó.

El ex ministro Bark, en libertad.

Petrogrado, 21. El ministro de Hacienda, Tereschenko, ha ordenado sea puesto en libertad el anterior ministro, Bark, para tratar con el respecto de asuntos financieros.

El nuevo ministro proyecta la emisión de un empréstito, que se llamará de la libertad.

Las víctimas.

París, 21. Comunican de Petrogrado que la revolución rusa ha causado 2.500 bajas en esta capital, y solamente unos siete heridos en Moscou. (Agencia Radio.)

El general Evert reconoce al Gobierno.

Petrogrado, 21. El general Evert, comandante en jefe del frente Oeste, ha reconocido oficialmente al nuevo Gobierno.

Igual reconocimiento ha hecho la flota.

Manifiesto al ejército.

Petrogrado, 21. El Gobierno ha publicado un manifiesto al ejército diciendo que el pueblo no podrá reorganizar su vida interior mientras no se le defienda eficazmente contra el enemigo exterior. «Estamos convencidos—dice el documento—de que el ejército mantendrá toda su fuerza, su solidaridad y su disciplina y hará todo lo posible para llevar la guerra á un fin victorioso.»

Anunciando la abdicación del Zar.

Petrogrado, 21. El Gobierno provisional decretó que el 10 de marzo sea fiesta nacional.

Importantes cantidades de armas, municiones y explosivos han sido encontrados en Tsarkoie-Selo.

El general Alexieff, á presencia del Gran Duque Nicolás, reunió á las tropas en la

plaza de la Villa, donde está establecido el gran Cuartel general, y levó un manifiesto dando cuenta de la abdicación del Zar.

Exhortó a las tropas a servir fielmente al nuevo Gobierno.

A petición del Gran Duque, las banderas tocaron la Marsellesa.

NOTICIAS DE TODAS LAS PROCEDENCIAS

Oficiales franceses á América.

Paris, 21. Ha marchado á los Estados Unidos una Comisión de oficiales franceses para dar instrucción militar á los estudiantes.

En la Cámara de los Comunes.

Londres, 21. En la Cámara de los Comunes Mr. Asquith, hablando del resumen de las operaciones de los Dardanelos, defendió la memoria de lord Kitchener, diciendo que dicho general no obró solo, sino en colaboración directa con él, con Grey y con Churchill en cuantas operaciones se realizaron.

Mr. Asquith justificó dichas operaciones diciendo que ellos inmovilizaron 300.000 turcos, salvaron á Rusia por el Cáucaso, retrasaron la defección de Bulgaria en varios meses y prepararon los recientes acontecimientos favorables de Egipto, Mesopotamia y Persia.

Los submarinos internados.

Amsterdam, 21. Los corresponsales en Berlín de la «Gaceta de Colonia» y de la «Gaceta Popular de Colonia» protestan, probablemente por inspiración oficiosa, contra la decisión del Gobierno holandés de internar los submarinos alemanes que penetraron recientemente en aguas holandesas, en tanto que no ha sido internado el buque mercante inglés armado «Princess Militia».

El corresponsal de la «Gaceta Popular de Colonia» pregunta qué medidas piensa tomar el Gobierno alemán para impedir en lo sucesivo cosas análogas.

El «Tyd» defiende la decisión del Gobierno y el «Telegraaf» recuerda los ultrajes inferidos por los alemanes al comercio neutral, y pide de nuevo al Gobierno que en adelante permita la entrada en los puertos holandeses de los buques mercantes ingleses armados, accediendo á la razonable demanda de Inglaterra, sin lo cual se haría imposible la vida de la industria naviera holandesa.

DE MADRUGADA

La conferencia imperial británica.

Londres, 21. El Gabinete imperial de guerra, en el que están representadas la metrópoli, la India y todas las colonias británicas, ha celebrado su primera sesión hoy, pronunciando un largo discurso el ministro de las Colonias.

La ex Reina Olga de Grecia.

Paris, 21. Los periódicos de Petrogrado dicen que la Reina Olga, viuda del Rey Jorge de Grecia, entró en la Orden religiosa de Santa Eugenia y en la sección afecta á la Cruz Roja.

LOS PORTUGUESES

En las Cámaras.

Lisboa, 21. El ministro de Negocios Extranjeros leyó hoy en ambas Cámaras una extensa nota del nuevo Gobierno ruso, dando cuenta de la revolución y afirmando los deseos de intensificar más la guerra contra Alemania. Los diputados y senadores acordaron felicitar á la Duma.

El jefe del Gobierno declaró en la Cámara de los Diputados que las elecciones municipales en las ciudades de Lisboa, de noviembre último se celebrarán el día 1.º de julio.

Nuevos barcos.

En el arsenal de Lisboa se botará el cañonero Bengo, á cuyo acto asistirá el elemento oficial.

En el mismo día se botará en Italia el primer submarino de gran radio de acción de los

tres que en aquellos arsenales se construyen para Portugal. (Agencia Radio.)

POLITICA FRANCESA

Interpelaciones.

Paris, 21. El Ministerio Ribot, después de la lectura de la declaración, contestará á varias interpelaciones, entre ellas la de M. Laffitte, diputado del Herault. (Agencia Radio.)

LOS SUCESOS DE RUSIA

Declaración de Julio Guesde.

Paris, 21. El Ruskaia Viedomosti publica una declaración de Julio Guesde, aconsejando á los rusos que se unan todos en derredor del Gobierno provisional, y añade que la Constituyente tendrá que organizar la victoria y que gobernar hasta que se consiga.

Después de ello se dará un régimen á la Rusia vencedora.

Cómo se enteró el Zar.

Petrogrado, 21. Un aviador especial del Otro Rossy pudo enterarse del momento en que fué anunciada al Zar la noticia de la revolución rusa.

El día 10 del corriente regresaba el Emperador del Cuartel general con dirección á Petrogrado, cuando en la estación de Vichera varios telegramas fueron entregados á los personajes del séquito, quienes, restando gravedad á los hechos denunciados, guardaron silencio sobre el contenido; pero en vista de telegramas posteriores que participaban que las tropas se habían unido al movimiento revolucionario, se avisó al Zar de los sucesos.

Tras un gran rato de profunda estupefacción, el Monarca rompió á llorar, diciendo: «¡Si así lo quiere, abdicaré! Dios haga que mi familia esté salva.»

Poco tiempo después, el tren imperial fué detenido, poniéndose en otra dirección distinta á la que llevaba.

El Monarca ha manifestado el deseo de retirarse á Livadia, su posesión en Crimea.

La situación de los Zares.

Londres, 21. La Agencia Reuter dice que el Gobierno provisional ha ordenado que el Zar y su familia sean considerados como privados de su libertad, debiendo ser llevados á Tsarkoieselo.

También anuncia que un ukase del Gobierno provisional ha decretado una amnistía política general.

LOS ESTADOS UNIDOS

Para destruir los submarinos.

Nueva York, 21. El departamento de Marina ha pedido que todos los astilleros den á conocer el número de pequeños buques destructores de submarinos que puedan construir en el más breve plazo.

Según un telegrama de Nueva York al Petit Journal, Mr. Wilson acaba de autorizar un gasto de 500 millones de dólares para el armamento de 2.000 cazadores de submarinos.

Ordenó también la inmediata construcción de 60 submarinos y la intensificación de la vigilancia de las tripulaciones internadas, suspendiendo el derecho de huelgas.

Gestiones de Wilson.

Washington, 21. El Gabinete americano ha acordado reunir mañana el Parlamento.

Se asegura que el Presidente Wilson ha comenzado conversaciones con los aliados, con el fin de saber la parte que los Estados Unidos pueden tomar en la caza de los submarinos, que va á emprender en el Atlántico.

También se da por seguro, que dentro de tres meses, los Estados Unidos estarán en condiciones de hacer sentir los efectos de sus planes contra los submarinos.

Los representantes de las grandes fábricas metalúrgicas han ofrecido al Gobierno 50 millones en monedas de cobre, á la mitad del precio que tienen en el mercado.

CHINA Y ALEMANIA

Bombas en los buques internados.

Shanghai, 21. Han sido halladas en tres buques alemanes internados bombas preparadas para hacerlos volar.

A todos los alemanes les fueron retirados de China los derechos de extraterritorialidad.

EN LA CAMARA FRANCESA

Declaración ministerial.

Paris, 21. Declaración ministerial del nuevo Gabinete francés, leída esta tarde en las dos Cámaras:

«Después de treinta y dos meses hemos entrado en el período decisivo de esta terrible guerra, á la que fuimos arrastrados por una agresión sin excusas, que estamos dispuestos á repeler con el mayor vigor y consiguiendo la victoria, no como nuestros enemigos, dentro de un espíritu de dominación y de conquista, sino con la firme aspiración de recobrar lo que es nuestro; esas provincias que nos fueron arrebatadas y que nos darán, con las reparaciones y las garantías que se nos deben, la paz duradera, fundada en el respeto á los derechos y á la libertad de los pueblos.»

Asistimos en este momento al primer retroceso de los ejércitos enemigos, bajo la presión de nuestros aliados, y por ello saludamos con emoción la liberación de parte de ese suelo de nuestro país, profanado demasiado tiempo por los invasores.

Aunque dicho retroceso no es, sin duda, otra cosa que el preámbulo de nuevas y rudas batallas, en las que el enemigo gastará sus últimos esfuerzos, Francia siente nuevos bríos por esos resultados de nuestra inquebrantable firmeza y por las acertadas preparaciones estratégicas de los jefes de nuestros ejércitos.»

La declaración reconoce que la cuestión del Alto mando está definitivamente resuelta y de la manera más sencilla.

El Gobierno queda encargado de todo lo que concierne á la organización y el entretenimiento de nuestros ejércitos.

Será el órgano necesario para las relaciones con los Gobiernos aliados, para asegurar un perfecto acuerdo y la acción combinada de los objetivos; pero dejará al jefe elegido una completa libertad para la concepción, la preparación y dirección de las operaciones.

El Gobierno afirma, pues, en nombre del país expresa su agradecimiento hacia las tropas, que dieron en todas las ocasiones ejemplo inolvidable de decisión, de resistencia y de heroísmo.

La declaración habla de la armonía que debe existir entre el Gobierno y las Cámaras, así como de una amplia confianza en la Prensa, que dice debe ilustrar y sostener la opinión.

Se suprimirán las noticias falsas y las campañas que puedan desacreditar nuestras instituciones republicanas; pero se respetará la libertad de discusión.

Se mantendrá y fortalecerá también la unidad de acuerdos y de acción entre Francia y sus aliados.

«La victoria—dice la declaración—depende de la energía que pongamos en reunir nuestros elementos y utilizarlos en esfuerzos bien concentrados y dirigidos sobre todos frentes con el mismo vigor.»

Nuestros efectivos, con los de nuestros aliados, son superiores á los del enemigo, y los medios materiales que nos faltaron al principio de la guerra, nos permiten hoy luchar con armas iguales y tanto tiempo como sea necesario.

Además, tenemos de superioridad sobre nuestros enemigos el sentimiento de que defendemos la causa del derecho y de la civilización, lo que hace que nuestras alianzas no se funden únicamente en interés, sino en ideas comunes y en ese espíritu de libertad y de fraternidad que la Revolución francesa tuvo el honor de proponer al mundo, y que llegaron á ser una realidad en toda Europa, será una de las mejores garantías de la paz entre los pueblos, de esa paz que deseaba el Presidente de la gran República americana, y que es una de las condiciones para la organización de la sociedad de las naciones.

Saludemos el trabajo de emancipación que se está realizando en ese noble pueblo, al que nos une una alianza de más de un cuarto de siglo, y deseemos de todo corazón que el desarrollo de sus instituciones representativas, fundadas en la soberanía popular, puedan ter-

minarse sin violencia y sin disturbios para servir de ejemplo á los demás países.»

La declaración trata de la cuestión de la Hacienda y de los aprovisionamientos, y dice que si bien no hay que regatear los gastos necesarios á la defensa nacional, es indispensable reducir ó suprimir todo lo superfluo, con el fin de que la Hacienda pública pueda mantenerse firme y conservar para el porvenir su elasticidad. Serán necesarios nuevos impuestos para hacer frente á los intereses de los empréstitos, especialmente los pagos al Extranjero, que despiertan serias preocupaciones, y habrá necesariamente que reducirlos, sin perjudicar la defensa nacional.

Un decreto será sometido á la aprobación de las Cámaras, para prohibir las importaciones no indispensables y para mejorar el balance comercial.

Un inventario exacto de todos los recursos y de todos los medios de importaciones debe reunirse en organización nacional todas las medidas que reclama la alimentación de la nación.

Nos esforzamos en desarrollar por todos los medios la producción de nuestro suelo.

La situación nuestra no tiene nada de alarmante; pero debemos imponer á tiempo restricciones, mirando hacia una sabia previsión.

La declaración termina diciendo que para practicar eficazmente la mejor política de guerra se necesita el concurso de ese país que dió desde el principio del conflicto tan admirables ejemplos y que debe llevar hasta el fin el espíritu de sacrificios que la guerra exigirá de él.

«Tenemos que cumplir una tarea difícil; necesitamos el entero apoyo del Parlamento, y sólo conoceremos un partido, el de Francia, y no tendremos más ambición que la de hacernos dignos del heroísmo de nuestros ejércitos y del país, que pasa por las más terribles pruebas.»

EN LOS BALKANES

El bombardeo de Monastir.

Corfu, 21. Nuevos informes oficiales recibidos de Salónica relativos al bombardeo de la ciudad abierta de Monastir, el 17 de marzo, por los enemigos, dicen que los muertos á consecuencia de las bombas son: cinco ancianos, nueve mujeres y cinco niños, y los heridos por la misma causa, dos ancianos y dos mujeres.

A consecuencia de los gases asfixiantes han muerto: seis ancianos 25 mujeres y 31 niños. Por la misma causa se encuentran en estado agónico y sin esperanzas de salvación, 61 personas.

AUSTRIA QUIERE LA PAZ

¿Se ha llegado á un acuerdo?

Nueva York, 21. Comunican de Washington á la Tribune que el retraso en contestar á la nota de Austria acerca de los submarinos es debido á que se tienen noticias de estar en trámite un proyecto de paz separado entre Austria y la Entente, habiéndose llegado para ello á un acuerdo fundamental.

COMUNICADOS OFICIALES

FRANCIA

Sigue el avance francés.

Paris, 21. Comunicado oficial de las once de la noche:

Al Norte de Han, la situación no ha cambiado. Los elementos franceses quedan en contacto con los alemanes, entre Roup y San Quentin.

Al Este de Han los franceses han forzado esta mañana en dos sitios el paso del canal del Somme, á pesar de la viva resistencia de los alemanes. La operación, conducida vigorosamente, ha permitido á los franceses desembarazar las orillas Norte y Este del canal y rechazar á los alemanes hasta los límites de Claster y de Montes Courts. En esta región intentaron los alemanes provocar inundaciones. La mayoría de las aldeas, delante de las líneas francesas, en la región de Saint Quentin, están en llamas.

Los franceses han progresado al Norte de Tergnier.

En el valle de L'Ailette, algunas escaramuzas entre patrullas.

Los alemanes, que ocupan con grandes con-

tingentes la orilla Este del canal de Crozat y de L'Ailette, han bombardeado violentamente las líneas francesas.

En la región al Norte de Soissons, los franceses han realizado serios progresos y han librado varios combates bastante violentos.

La mayoría de las aldeas conquistadas están completamente destruidas.

Al Este del Mosa, los alemanes han lanzado varios golpes de mano contra la trinchera de Calonne. Todas estas tentativas han fracasado bajo el fuego de los franceses.

El día ha transcurrido en relativa tranquilidad en el resto del frente.

ALEMANIA

Signen los combates.

Koenigswinterhausen, 21. En Oriente tuvo éxito un ataque nuestro en el Barogina. En toda la región al Norte de Monastir se combate de nuevo.

Españoles fallecidos en el Extranjero

El cónsul de España en Buenos Aires participa la defunción de los súbditos españoles que á continuación se expresan:

Juan Abeijón Abad, de cincuenta y un años, soltero.

Manuel Sobrino Muñio, de cuarenta años, viudo, hijo de Manuel y Alberta; en la Coruña, de donde era natural, deja una hija llamada Antonia.

León Villanueva, natural de Lumbier (Navarra).

Félix Bravo, de treinta años, soltero. Antonio Cortés, de cuarenta años.

José Pieavea, de cincuenta y cuatro años. Nicanor Fernández, de veinticinco años, soltero, hijo de Faustino y Tomasa Martínez.

Francisco Puyol ó Pajol Santamarina, de sesenta y ocho años.

German Bello, de veintidós años, soltero, jornalero.

El cónsul general de España en Lisboa participa el fallecimiento de los súbditos españoles:

José Navarro Hurtado, de setenta y cinco años, de Novelda (Alicante).

Encarnación Pajarín Sola, de veintidós años, casada, de Madrid.

Serafín Fernández Rodríguez, de cincuenta y seis años, casado, sirviente, de Orense.

José María Martínez López, de cincuenta y cuatro años, soltero, de Pontevedra.

Juan Carballo Villas, de setenta y dos años, viudo, de Pontevedra.

Juan del Río Sancho, de setenta y cuatro años, casado, de Sevilla.

Justo Prieto Vázquez, de setenta y seis años, soltero, de Pontevedra.

Agustín Otero Carballo, de setenta y tres años, casado, de Pontevedra.

Manuel González, de cincuenta y ocho años, viudo, de Orense.

Catalina Galindo, setenta años, soltera, sirvienta.

El cónsul de España en Mogador participa el fallecimiento del súbdito español Francisco Antonio Figueredo.

El cónsul de España en Santiago de Cuba participa el fallecimiento de los súbditos españoles:

Sebastián Vargas, de treinta y tres años, soltero, jornalero.

Domingo Carballo ó Barballo, de cincuenta años, soltero, comerciante.

Bartolomé Vinagre Luna, de cuarenta y ocho años, casado, propietario.

Carmen Rodríguez Arias, de cuarenta y dos años, soltera, sus labores.

Domingo Hernández, de cuarenta y dos años, soltero, jornalero.

Y el cónsul de España en Perpignan el fallecimiento de los súbditos españoles: Vicente Vercher Ripoll, Narciso Dalmau Caixas y José Ginebreda.

Rogamos á todos los señores suscriptores que cuando nos avisen el cambio de residencia digan con claridad, no sólo el punto á donde se trasladan, sino las señas donde últimamente recibían el periódico, para facilitar el servicio.

(23)

Folleton de «La Correspondencia de España».

PABLO BERNA

AMOR Y VENGANZA

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

—Sobre todo, sin mostrar demasiado el dinero—exclamó la madre de Jaime.

—No, éste no es el momento.

—Al contrario, obrando prudentemente es el más oportuno para que se procuren el necesario á bajo precio. Los compradores abundan poco después de seis meses de hambre y de huelga. Los comerciantes, como todo el mundo, se preguntan si mañana encontrarán qué comer.

—Madre, ¿no habría alguna habitación que les conviniera aquí, cerca de casa?

—Sí, hay un pequeño departamento en este mismo piso, enfrente. Les advierto que es muy sencillo y pobre, como todo lo que hay aquí, hija mía.

—¿Cree usted que voy á ser exigente? No tengo derecho...

—Además, madre, puedes ir con ellas para que hagan sus compras, y así les indicarás los sitios á que deben dirigirse.

Regateas, y de este modo podrán comprar más barato.

—Sí, iré, aunque sólo sea para evitar que hable Suzel en las tiendas. No es éste el momento más oportuno para escuchar ese acento. Ahora es demasiado peligroso.

—Ya lo he visto—suspiró Suzel.—Pero no es culpa mía si hablo como en mi país, que es francés, porque yo soy de Estrasburgo, señora, nacida en la calle de la Krutenau.

Margarita interrumpió aquel torrente de palabras.

—Pero—dijo—mientras tanto...

—Todo se arreglará; aquí estamos para ayudarnos los unos á los otros. ¿No es verdad, padre? Madre encontrará dos colchones y ropas de cama que prestar á ustedes. El sitio ha sido riguroso, pero hemos tenido nuestra ración de pan negro y ha podido guardarse lo que había en la alacena. También tenemos nuestros ahorritos, no muchos, que nos ayudaban á ir pasando esta mala temporada.

—Lo que queda ahora—dijo la anciana suspirando—se habrá acabado muy pronto!

—¡Bah! Aquí estoy yo, madre.

—¡Ay, hijo mío! Si no te tuviéramos á ti...

—Eso no tiene importancia. Por de pronto, voy á bajar á hablar con el portero para que la señorita Richer pueda ver en seguida el cuartito y alquilarlo.

—¿Cree usted que sin muebles...?

—Pagando un mes adelantado, desde luego. Hasta le parecerá una maravilla recibir dinero de un inquilino. Hace seis me-

ses que no he visto una sola moneda de los habitantes de esta casa.

—¡Oh! Yo puedo pagar... ¿Cuánto debo darle?

—Unos setenta y cinco francos por tres meses. ¿Será muy caro para usted?

—Aquí están, señor, aquí están.

Para buscarlos sacó un paquete de acciones, poniendo los títulos sobre la mesa del comedor.

—He ahí lo que no deben ustedes mostrar demasiado—dijo la anciana.

—Y hará usted bien, hija mía—añadió el viejo,—en ponerlos en sitio seguro.

—¿Dónde?

—En este momento no le aconsejo que los deposite en un Banco.

—¡Ah! No, de ninguna manera—dijo Jaime.

Margarita, en un arranque de reconocimiento y confianza, dirigiéndose al anciano que le había hablado con tanta bondad, dijo:

—Señor, ¿quiere usted hacerme el gran favor de guardarme estos valores?

Por los ojos azules del anciano pasó un relámpago de enternecimiento.

—Esa es una prueba de confianza que no conviene dar á todo el mundo—dijo sonriendo.

—¡Ah! Usted no es como todo el mundo, usted...

—Es verdad—dijo el anciano enderezándose con orgullo.—Y si Jaime es conocido en el barrio como un hombre valiente, vigoroso y honrado, es tanto por él como por ser mi hijo, pues desde hace treinta años todo el mundo se descubre ante el

viejo que le está hablando, señorita Richer.

—Me llamo Margarita—dijo ella tímidamente.

—Pues bien, Margarita, treinta años de trabajo y honradez es lo que yo represento.

Jaime añadió con más orgullo aún que el anciano:

—También de justicia, de compasión por los pobres, y enseñando con el ejemplo.

—Siempre he hecho por los otros lo que hubiese querido que hicieran por mí si hubiese sido desgraciado.

—Y de mí, padre, ha hecho usted un hombre honrado, por lo que le doy las gracias todos los días.

—Solamente que eres demasiado impulsivo, Jaime, y vas siempre muy de prisa. Y cuando te domina la cólera...

—Vamos, padre—respondió Jaime sonriendo,—usted también ha sido joven. Según dicen, en aquel tiempo no convenía bromear con usted. Los años vendrán demasiao pronto á calmar mis ímpetus.

Y añadió, dirigiéndose hacia la puerta:

—Voy á casa del conserje.

\*

Los Leraux eran unos nobles corazones. El padre, Francisco Leraux, parisiense de nacimiento, ejercía, como su padre lo había ejercido antes que él, el oficio de dorador.

Había trabajado treinta años en el mismo taller de la calle de Laffitte, donde ha-

bía llegado á ser encargado de los trabajos particularmente difíciles y delicados, pues tenía una habilidad y una experiencia que habían hecho que su patrón lo considerase como un colaborador excepcional.

Jaime, siguiendo una progresión muy natural, hizo más. Se dedicó á la escultura en madera, y había llegado á ser un artista.

Pero él no tenía la pretensión de decir que era otra cosa más que un obrero, como su padre.

Hacía la misma vida que él, habitando en la casa paterna.

Jaime no había pensado en casarse. Cuando su madre le nombraba á alguna joven de la vecindad, él se echaba á reír, respondiendo:

—En una casa hay suficiente con una mujer; dos no podrían nunca estar de acuerdo.

La anciana decía, un poco despechada:

—Este Jaime es demasiado difícil de contentar.

A lo que el padre respondía:

—¡Bah! Es un buen mozo, con una bonita posición. Ya se casará cuando quiera, vieja mía. ¿Te imaginas que hay muchos que ganen, como él, veinticinco francos diarios?

—Ya sé que un artista de su talento... Pero á mí me gustaría mucho ver en la casa á una gentil mujercita.

Jaime, que había recibido una educación personal superior; que había frecuentado los talleres de los escultores, donde había encontrado gentes de alta cultura intelectual; que había leído mucha sa aguala

# INFORMACIONES DE PROVINCIAS

TELÉGRAFO

CORREO

TELÉFONO

## EL ASUNTO DEL DIA

### Los pueblos abandonados

De la villa de Puente del Congosto, provincia de Salamanca, nos escriben refiriéndonos una pequeña historia demostrativa del abandono en que la Administración central tiene a algunos pueblos y de la razón con que muchos pueblos abominan de la Administración central.

La villa de Puente del Congosto y los pueblos inmediatos de Gallegos, Solmirón, Navamorales y Bercimuelle (en conjunto ochocientos vecinos) podrán vivir, efectivamente, en este mundo, pero no lo parece, á juzgar por la incomunicación absoluta en que viven del resto del mundo.

Ni reciben correspondencia de la capital de la provincia ni de ninguna de las regiones de España que la dirigen por la línea de Madrid-Cáceres-Portugal.

Ello obedece á que terminó la contrata de la conducción del correo entre Béjar y Piedrahita, y nadie se ha cuidado de subsanar la falta.

Si bien de Piedrahita pasa un jinete con correo á Fuentes de Béjar (estación de la Transversal), en dicha estación no entregan correspondencia alguna para las localidades mencionadas, porque los ambulantes dicen que el correo va á Béjar y que allí está.

El administrador de Piedrahita rogó al de Béjar que devolviera las valijas á Fuentes para hacerlas llegar á los pueblos citados. Eso sólo se consiguió un día, después de ocho de incomunicación absoluta, que persiste y persistirá sabe Dios hasta cuándo.

De los perjuicios que tan lamentable abandono ha producido nos cuentan cosas que parecen increíbles.

Ahí va un ejemplo, que no puede ser más triste: el de haber muerto un padre sin que sus hijos, residentes á pocas leguas, pudieran recibir una sola noticia de su enfermedad, á consecuencia de la incomunicación referida.

Y como ésta ha coincidido con la época de las quintas, es enorme la perturbación que ha causado al impedir que llegase documentación oficial, teniendo á las autoridades sin saber qué hacerse en materia de clasificación de quintos.

El puesto de la Guardia Civil, como tampoco recibe correspondencia oficial, se halla como si lo hubiesen creado para conservar el orden en otro planeta distinto al en que realmente vive.

«No quiero comentar—dice la persona que desde Puente del Congosto nos envía estos informes—; sólo en España puede suceder esto.»

Conformes de toda conformidad. En lo que no estamos conformes con nuestro comunicante es en la creencia de que la Dirección general de Correos ha sido informada de la situación en que esos pueblos de la provincia de Salamanca se encuentran. Eso no puede ser.

Si lo hubiera sido, á estas horas el señor Francos Rodríguez habría puesto manos en el asunto. Y cuando se entere ahora, por estas líneas que le brindamos, tenemos la seguridad de que no habrá de permitir que pasen muchos días sin que cese por completo ese estado de cosas que tiene á Puente del Congosto, Gallegos, Solmirón, Navamorales y Bercimuelle, pueblos de España, como sepultados en el Limbo.

### Hace cincuenta años

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

22 de marzo de 1867.

Las cartas y periódicos de Sevilla dicen que está siendo objeto del mayor entusiasmo la Srta. Civil, sobre todo en la Virginia, del Sr. Tamayo y Baus.

En el teatro de San Fernando, de aquella capital, se prepara la tragedia *Epicasis*, que en febrero último se estrenó en Valencia con muy buen éxito, y cuya obra han escrito expresamente dos autores incógnitos para la célebre actriz.

### Hundimiento de un piso

Los vecinos que velaban un cadáver caen de repente en el piso de abajo.

CORUNA. (Martes, noche.) En Cañás, parroquia del inmediato Ayuntamiento de Carral, falleció la esposa del estanquero, allí establecido.

A velar su cadáver acudieron los vecinos de aquel lugar, y los de los inmediatos, en tal número que no cabían en la casa.

Llegada la hora del rosario, los vecinos subieron al piso, en una de cuyas habitaciones estaba el féretro, y el que dirigía el rezo les recomendó que permaneciesen en pie, sin arrodillarse, para que cupiese mayor número de gente.

De pronto, crujieron las tablas, que estaban viejitas, y ocurrió el derrumbamiento del piso, cayendo á la cocina del bajo todos los que en él estaban. Sobre ellos cayeron un arrión lleno de loza y dos arcas grandes, lesionando á algunas personas.

Dos ó tres vecinos resultaron con las piernas rotas, otros con contusiones graves, y el

que dirigía el rosario con una herida en la cabeza.

El cadáver quedó entre dos vigas, en un prodigio de equilibrio.

La confusión que se produjo fué enorme, y los gritos y ayes de los lesionados recargaban las tintas del macabro cuadro.

Algunos de los heridos tuvieron que ser llevados á sus casas en escaleras de mano.

En Cañás y sus alrededores no se habla más que de este suceso.

### TESORO ESCONDIDO

Encuentran mucho oro y no saben lo que vale

¡Adiós mi dinero!

Leemos en «La Concordia», de Vigo: «Practicando excavaciones para cimentar una pared, encontraron unos canteros portugueses un tesoro escondido en la tierra. A un golpe de azada, dado por el operario Antonio Gómez, empezaron á saltar monedas de oro, onzas, medias onzas, é isabelinas, hermosas y relucientes.

Al ver esto, los demás operarios se lanzaron sobre las monedas, y cada uno cogió las que pudo.

Todos se callaron, y en el lugar de Paredes, de la parroquia de la Ribera, lugar del hallazgo, nadie se enteró de nada.

Anteayer se presentó en una tienda de la estación de la Pouza uno de los afortunados á cambiar una de aquellas monedas. Desconoció su valor, y la daba por 10 pesetas. La moneda era de 25.

Esto hizo desconfiar de la procedencia del dinero, y á preguntas del comerciante se descubrió todo.

Ayer, una pareja de la Guardia Civil del puesto de Arbo prendió á los operarios, á instancia del dueño de la finca donde trabajaban; aquéllos cantaron de plano, presentando varias de las monedas encontradas, que pasaron á poder del Juzgado municipal de dicha villa.

Uno de los portugueses escapó para su país, llevándose algunas monedas.

Los demás ingresaron en la cárcel. Los canteros trabajaban á las órdenes del contratista y maestro D. Joaquín Martín, que estaba ausente.

Las monedas recogidas son de Carlos III, Carlos IV é Isabel II.

El dueño de la casa es un zapatero que tiene noventa y ocho años de edad.»

### TRAVESURAS INFANTILES

La deja tuerta un pequeño salvaje.

MALAGA. (Martes, noche.) En la calle de Alvarez ocurrió ayer tarde, á primera hora, un suceso de consecuencias muy lamentables, y del que resultó víctima la niña de siete años Josefa Parra Marchán.

Esta, que vive en la calle de los Cristos, se hallaba en dicha calle viendo jugar á la pelota á varios niños, cuando uno de ellos se le aproximó, y sin que nada justificase la salvajada, le arrojó á la cara un cristal, con tan mala suerte, que le vació un ojo.

Aoto seguido se dió á la fuga, lo que no le valió, si es que pretendía pasar desapercibido y que no se supiera quién hirió al angelito, pues todos sus amigos y algunas personas mayores presenciaron su fechoría.

El malintencionado chiquillo contará unos doce años, se llama Manolo y vive en la misma calle, ignorándose los apellidos por haberse negado á darlos las personas que fueron interrogadas al efecto.

Entretanto, la desdichada niña fué llevada á su cercano domicilio, siendo luego acompañada á la Casa de Socorro por su abuela María Marín y una vecina.

El facultativo de servicio en dicho benéfico centro procedió á practicarle la primera cura con la urgencia del caso, apreciándole una herida incisa de la córnea y esclerótica del ojo derecho, con hernia del iris, de pronóstico reservado, siendo probable que Pepita quede tuerta á consecuencia de la misma.

Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado de instrucción correspondiente.

### ANDALUCIA

Elogios al Monarca.

CADIZ. (Miércoles, tarde.) Esta noche se celebrará una reunión, convocada por el Ayuntamiento, en la que los elementos de valía de Cádiz tratarán de seguir los consejos del Rey para procurar las reformas locales. La Prensa elogia la iniciativa del Rey.

Vacaciones.

Hoy han empezado en la Escuela Naval las vacaciones concedidas por el Rey á los alumnos.

Durarán las vacaciones hasta el Sábado de Gloria.

El Sr. Gasset en Sevilla.

SEVILLA. (Miércoles, noche.) Ha llegado el Sr. Gasset, en unión del Sr. D'Angelo y del inspector de Ingenieros, Sr. Gelabert.

El ministro de Fomento se dirigió al Alcázar, en donde conferenció con el Monarca sobre las obras de defensa y los daños causados por las inundaciones.

Después, en unión del Sr. Gelabert y del ingeniero Sr. Delgado Branquebury, fué en automóvil á la vega de Triana, á la Corta de Tablada y á los demás sitios castigados por la riada, regresando al Alcázar, en donde almorzó con S. M.

Visitando á la Reina.

La Reina recibió á una Comisión de damas del Ropero de la Reina Victoria.

### Telegrama oficial.

SEVILLA, 21. Su Majestad el Rey, con el ministro de Fomento, el ingeniero de obras del puerto y el gobernador, ha visitado el barrio de Triana, puente de Guadaira y demás puentes de esta capital que sufrieron los efectos de la última inundación.

### CANARIAS

Desgracias.—El naufragio del «Ville de Rabat».—Salvamento de naufragos.—Las reparaciones del «Peral».

LAS PALMAS. (Miércoles, mañana.) En Puente Verdugo un automóvil atropelló á un niño.

La Prensa protesta contra la excesiva velocidad que llevan los automóviles.

En un estanque de la villa «Teror» pereció ahogado un niño de nueve años.

En toda la comarca Norte de la isla aumenta la miseria. El remedio de tan grave situación llegará muy tardío.

Comunico todos los detalles de la pérdida del vapor francés *Ville de Rabat*, cuyos tripulantes deben la vida al pailebot pesquero *Tres Amigos*, de la matrícula de Las Palmas.

El *Tres Amigos*, que llegó con pescado procedente de Cabo Blanco, desembarcó en este puerto 22 tripulantes del vapor francés, naufragado en la costa de Africa, frente al lugar llamado Manchita por los pescadores canarios.

Según la declaración prestada en la Comandancia de Marina por el capitán del vapor francés *Ville de Rabat*, éste procedía de Rufisque, en la costa occidental de Africa, de donde salió en los primeros días de marzo cargado de cacahuetes, con destino á Marsella. Navegando cerca de tierra, el buque embarrancó en unas rocas frente á la Manchita.

Todos los esfuerzos hechos por el capitán del *Ville de Rabat* para sacar el buque de su atasco fueron inútiles. Las rocas abrieron una gran vía de agua en el casco. Además, el vapor perdió una hélice.

La mañana del día 15 divisaron al pailebot pesquero canario *Tres Amigos*, pidiéndole auxilio y llamándole con disparos de cañón, pues el *Ville de Rabat* iba armado de un pequeño cañón servido por dos artilleros.

Acercáronse los pailebots pesqueros canarios *Tres Amigos* y *Rafael*, ayudando á maniobrar al vapor y anclándolo en lugar seguro.

El *Tres Amigos* salió para Las Palmas aquella noche con 22 tripulantes del vapor francés, incluso el capitán, quedando á bordo del *Ville de Rabat* el primer oficial y dos artilleros.

El pailebot *Rafael* fondeó á su lado. Cuando el sábado por la noche llegó á Las Palmas el *Tres Amigos* con la tripulación francesa, salieron remolcadores para la costa de Africa, con intento de salvar al *Ville de Rabat*; pero cuando llegaron la noche del domingo, ya el vapor francés habíase hundido totalmente, habiendo recogido el pailebot *Rafael* al primer oficial y á los artilleros.

Los franceses muestranse reconocidísimos á los auxilios que les prestaron los pesqueros canarios, á quienes deben haber salvado sus vidas.

Continúan haciéndose las reparaciones necesarias en el submarino *Peral*.

En memoria de Isaac Peral.

LAS PALMAS. (Miércoles, noche.) En el Ayuntamiento se han reunido con el alcalde las autoridades y directores de periódicos para elegir el modelo para la placa de plata que será dedicada como homenaje á Isaac Peral y que será entregada solemnemente al comandante del submarino, para ser colocada en su interior.

El viernes se celebrará en el teatro Galdós una función de gala en honor de la Marina y el Ejército y la tripulación del submarino.

La *Provincia*, periódico que inició el homenaje, ha recibido un efusivo telegrama de gracias de la viuda é hijos del malogrado marino.

El «Laya».

Ha salido del puerto el cañonero *Laya*, que había estado aquí limpiando fondos.

### CATALUNA

El Sr. Melgar.

BARCELONA. (Miércoles, tarde.) Hállase en Barcelona D. Francisco Melgar, ex secretario de D. Carlos y D. Jaime de Borbón.

Según parece, dará una conferencia de carácter particular para exponer sus opiniones acerca de los grandes problemas internacionales de la guerra y la neutralidad.

En honor de los rusos.

Para mañana por la noche organizan las juventudes radicales y los jóvenes bárbaros un mitin para rendir tributo de admiración al pueblo ruso y á la Duma por sus últimos actos.

Están invitados todos los personajes del partido y los organismos y entidades del mismo, con sus banderas y estandartes.

Las subsistencias.

El conflicto por la carestía de la carne sigue en aumento y sin resolver.

Los tablajeros han visitado al alcalde, denunciándole que los abastecedores, sin el previo aviso que ordena el reglamento, han subido 35 céntimos en kilo el precio de la carne de buey, y que, por tanto, se verán obligados á aumentarla en la misma proporción.

Por si no hubiera bastante, hoy ha suspendido el gremio de expendedores la matanza de reses de cerda, como protesta de que el Ayuntamiento haya ordenado se arranque el pelo de las reses. Los tocineros y abastecedores opinan que la carne pierde sus buenas condiciones si no se tuesta con el mismo pelo de las reses.

### Conflictos obreros.

El «lock-out» de los estampadores y aprestadores sigue igual.

Los patronos niegan que exista tal «lock-out». Dicen que el cierre de las fábricas es sólo paralización circunstancial del trabajo, mientras se soluciona el problema planteado por los obreros.

Como es sabido, éstos pretenden no velar en horas extraordinarias ni autorizar los relevos, cosa que los patronos juzgan imposible, dada la índole de la industria.

Tampoco hoy se ha registrado incidente alguno con ocasión del conflicto.

En la fábrica de tejidos de los Sres. Portabella y Compañía se declararon en huelga, por solidaridad con una compañera despedida, todas las operarias del establecimiento.

### Naufragos.

En el expreso de Francia han llegado, procedentes de Certe, 53 tripulantes de un barco norteamericano que fué echado á pique por un submarino alemán.

Proceden de Alemania, donde estuvieron en un campo de concentración.

En el Consulado alemán.

De un suceso al que en los primeros momentos se atribuyó gran importancia se ha dado cuenta al Juzgado.

En la oficina de socorros del Consulado alemán, situado en la calle de Pelayo, al anochecer de ayer sonaron cuatro disparos de arma de fuego y se vió salir á un hombre que no pudo ser habido.

Practicadas algunas diligencias, se supo que en dichas oficinas se había presentado un súbdito alemán pidiendo le socorrieran con una cantidad, y como el encargado se negó, el pedigráneo sacó un revólver é hizo los disparos, sin que por fortuna hicieran blanco.

La Policía hace pesquisas para buscar al agresor.

El representante del Uruguay.

En el transatlántico *Infanta Isabel de Borbón* ha llegado, procedente de Montevideo, el ministro plenipotenciario, enviado extraordinario del Uruguay en España, D. Benjamín Fernández y Medina.

Fué recibido por el cónsul general de aquella República y el alto personal de la Casa de América.

El Sr. Fernández Medina se dirigirá á París, de donde volverá á España para presentarse al Rey.

### Una boda.

Esta tarde contraerá matrimonio en la capilla del palacio del obispo la Srta. Adela Boada con D. Juan Fabra y Sentmanat, primogénito del marqués de Alella.

Benedicirá la unión el obispo.

Serán testigos por parte de la novia sus tíos los Sres. Boada y Daumer, y por parte del novio el marqués de Sentmanat y el decano del Colegio de Abogados, Sr. Vilaseca.

### Casas baratas.

El Instituto de la habitación popular, Comisión creada por el Ayuntamiento, ha abierto un concurso para adquirir terrenos destinados á construir casas baratas dentro del término municipal de Barcelona.

### Vía interceptada.

Esta mañana, poco después de las nueve, hubo un desprendimiento de tierra en la línea férrea del Norte, entre la estación de Saguer y Manresa.

A consecuencia del suceso, la vía quedó interceptada y suspendido el tráfico.

El correo procedente de Zaragoza y Lérida quedó detenido en Saguer.

Se ignora si han ocurrido desgracias, así como la importancia del accidente.

### El Sr. Zorita.

En el expreso de Valencia ha llegado el director de Obras públicas, Sr. Zorita.

Esta noche saldrá para Madrid.

### El presidente del Congreso.

El Sr. Villanueva visitó esta mañana las bodegas del senador conde de Labern.

Esta tarde visitará el nuevo edificio que la entidad La Alianza está construyendo, cuya primera piedra puso el Sr. Dato.

### Accidente ferroviario.

Esta mañana, al ir á descender del ferrocarril de Sarriá, un joven de veinte años cayó y fué arrollado por el convoy, quedando destrozado.

No ha sido identificado.

### LEON

### Dos niños abrasados.

SALAMANCA. (Miércoles, noche.) En Monte Peralejo, término de Veguillas, han perecido abrasados dos niños, uno de dos años y otro de cuatro meses, á los que habían dejado en una choza sus padres, que son pastores.

Parece que una chispa desprendida de un brasero les quemó las ropas, y los pobres niños quedaron carbonizados.

### NAVARRA

### Sufragios solemnes.

PAMPLONA. (Miércoles, tarde.) Organizados por el Ayuntamiento se han celebrado en la iglesia de San Nicolás solemnes funerales en sufragio del benemérito pamplonés D. Florencio Arisoneaga, concurriendo al acto el Ayuntamiento bajo mazas, las autoridades, representaciones de la Cruz Roja y las corporaciones locales y numeroso público.

El Orfeón Pamplonés cantó la misa de difuntos.

### Nevando.

Esta madrugada se desencadenó un fuerte temporal.

Ahora nieva copiosamente.

### El conflicto de los transportes.

Diversas entidades recurren al gobernador civil, pidiéndole que la Junta de Transportes habilite vagones para reanudar el tráfico.

Los maestros albañiles de Pamplona han pedido al gobernador ordene el transporte de los vagones de yeso almacenados en la esta-

## AVISOS UTILES

### COMPANIA TRANSATLANTICA

El vapor

«ALFONSO XII»

de esta Compañía, saldrá en expedición extraordinaria el día 21 del corriente marzo de Bilbao, el 22 de Santander, el 23 de Gijón, el 24 de Coruña y el 25 de Vigo, directo para Nueva York y Habana, admitiendo carga y pasaje para los dos expresados puertos.



JAQUECAS  
NEURALGIAS  
GRIPES  
REUMATISMOS  
encuentran  
SIEMPRE ALIVIO  
TOMANDO  
UN COMPRIMIDO  
**RHODINE**  
(S<sup>o</sup> de USINES du RHONE Paris)  
disuelto en un vaso  
de agua  
Tubo de 20 comprimidos  
Ptas. 1.50  
De venta en todas FARMACIAS

### SIDRA VERETERA Y CANGAS

Preferida por cuantos la conocen.

LOS MEJORES CHOCOLATES y cafés son los que venden las Casas Tupinamba, Montera, 21 dpdo. y Espoz y Mina, 3. T. 1.148

### VINO AROUD

CARNE-QUINA-HIERRO  
el mas reconstituyente soberano en los casos de  
Clorosis, Anemia profunda, Malaria,  
Menstruaciones dolorosas, Calenturas,  
Wano Aichelleu, 102. Paris. — Todas Farmacias.

### CINZANO

EL REY DE LOS VERMOUTHS

CASA DE MODA en paraguas, abanicos, bastones y sombrillas.—M. de Diego, Puerta del Sol, 13.

### CONSERVAS ALBO

Riquísimos calamares en tinta y Thon Mariné; latas de 420 y 200 gramos próximamente. En todas las tiendas.

Señorita extranjera, hablando alemán, francés é inglés, desea lecciones por la tarde.  
Informes: Bárbara de Braganza, 22, 1.<sup>o</sup>

### LOS TOS

que tengan

tomen las PASTILLAS del Dr. ANDREU y se curarán.  
Casi siempre desaparece la tos al concluir la primera caja.  
Pidanse en las Farmacias

«EL GOZO DE VIVIR», mediante perfecta salud, sin régimen penoso, por medio de la REVALENTA DU BARRY, de Londres.

Consta el Dr. Wurzer: «Es de gran utilidad en la diabetes, los estreñimientos pertinaces y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga»; y el Dr. Stein, de la Universidad de Moscú (Rusia), atestigua haberla empleado «con invariable éxito en los estreñimientos obstinados, así como en las diarreas, en donde produce el efecto de regularizar las funciones intestinales; es sobre todo una ayuda poderosa en todas las enfermedades necesitando un alimento de fácil digestión».

En casa de todos los boticarios y ultramarinos

ción de Tafalla, pues de no recibir esta mercancía tendrán que parar forzosamente las obras.

### VALENCIA

Los vinateros valencianos.

VALENCIA. (Miércoles, tarde.) Esta mañana llegaron Comisiones de 11 pueblos del distrito de Requena-Arrojo, que con los 400 vecinos de Requena y Utiel, que ayer llegaron, constituyen una representación jamás vista de la zona de vinateros, con objeto de adoptar conclusiones definitivas sobre la paralización de la exportación por la crisis de los transportes.

Estos comisionados asistieron á la reunión celebrada en la Cámara de Comercio, á la que asistieron también el presidente de la Asociación Valenciana Exportadora de Vinos, diputados á Cortes Sres. García y Pardo y otras personalidades.

La reunión fué importantísima, pronunciándose discursos que reflejan la situación angustiosa que crea la falta de vagones.

Los reunidos acordaron esperar ocho días hasta ver si se realizan las promesas del señor Zorita sobre el envío de vagones, y, pasado este plazo, insistir para que se envíen 125 vagones diarios, como minimum, á la línea de Requena-Utiel para sacar los vinos.

Terminada la reunión, una Comisión de vinateros se trasladó al Gobierno Civil para entregar al gobernador las conclusiones adoptadas.

# INFORMACIONES DE MADRID

LO DEL DIA

## INQUIETUDES

Hay noticias de que se pretende realizar otro intento de huelga general. Y lo grave es que en ese sentido parecen inclinarse los obreros de las Compañías ferroviarias. Tan esto es cierto, que ya los de la línea Gijón-Langreo han comunicado a las autoridades su resolución de abandonar el trabajo a la expiración del plazo legal.

Los momentos son demasiado críticos para que todos reflexionen en las consecuencias que para el país, que ya atraviesa una situación difícil, pueda traer, y los quebrantos que a la economía nacional pueda ocasionar una paralización, aunque sea breve, de sus actividades, y cualquier perturbación del orden público.

No es injustificada la inquietud que reina. Todos sienten la angustia de posibles complicaciones que puedan derivarse de actos impremeditados.

Una huelga general representará un desastre en todos sentidos. Por eso hay que evitarla a todo trance.

Son los obreros los que en primer término deben pensar, por patriotismo y hasta por propio interés, que una paralización del trabajo ahora, en nada remediaría los males de que se quejan, y que, por el contrario, agravarían el malestar general que todos padecemos a causa de la guerra, y que pretendiendo recabar el abaratamiento de las subsistencias no conseguirían, al fin de cuentas, mas que aumentar la miseria y encajarse, acaso, la vida.

También las autoridades, si bien deben adoptar aquellas precauciones que son indispensables para que el tráfico no se interrumpa y para garantizar el funcionamiento de cuantos servicios tengan un carácter de necesidad pública, deben a la vez procurar que el exceso de celo no pueda llegar a considerarse como una provocación que sería un gran peligro al excitar los ánimos.

Calma se requiere, y serenidad demandamos. Y lo pedimos a todos.

Con buena voluntad se encontrarán soluciones que eviten el planteamiento del conflicto que se avecina.

La huelga, tal como se anuncia, no tiene un carácter societario; responde a un sentido político.

Y en ese terreno, ni hay razón para plantearla ni derecho para reprimirla.

Lo que hay es que resolver por medios de conciliación antes de que estalle, y entonces venga lo irreparable.

PARA HOY

## Boletín religioso

Jueves 22 de marzo de 1917.

Salte el Sol a las 6,1.  
Se pone a las 6,14.

Santos del día.

Santos Saturnino, Basilio y Octaviano, mártires; Pablo, Deogracias y Bienvenido, confesores; Santas Catalina de Suecia, virgen; Catalina de Génova, viuda; Calixta y Basilia, mártires.

CULTOS

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Siervas de María (plaza de Chamberí), y continúa la novena a San José; a las ocho se manifestará a S. D. M.; a las diez, misa cantada, y por la tarde, a las seis, estación, rosario, sermón, que predicará don Carlos Rivadeneyra; novena, preces y reserva.

En la catedral, por la tarde, a las seis, empieza santa misión, dirigida por los padres Ricardo Garrido y Pedro Castro.

Novenas a Nuestra Señora de los Dolores.

En San Sebastián empieza solemne novena-misión, dirigida por los PP. José Martín y José Busquet; a las siete y media de la mañana, misa rezada y explicación de sus ceremonias, y terminada, plática doctrinal; a las diez, misa cantada, siendo orador D. Dionisio del Caño, y por la tarde, a las seis, estación, corona dolorosa, punto doctrinal, sermón moral, novena, preces, reserva y Stabat Mater.

En la parroquia de Nuestra Señora de Covadonga, ídem ídem, por los PP. Redentoristas Pardo y Núñez, por la tarde, a las seis.

En las Calatravas, ídem ídem; a las diez y cuarto y once de la mañana, misa solemne, y a las once y media se rezará el rosario y la novena; por la tarde, a las seis, estación, rosario, sermón, que predicará D. Luis Beyer; novena, reserva y salve.

En la Real Capilla, a las cinco, empieza novena, y será orador D. Buenaventura Gutiérrez Sanjuán.

En Santa Cruz, ídem, a las cinco, D. Mariano Benedicto.

En San Marcos, ídem, D. Santiago Estebanell.

En el Carmen, a las cinco y media, D. Simón Gutiérrez.

En el Cristo de la Salud, ídem, D. Luis Calpena.

En las Monjas Servitas (calle de San Leonardo), ídem, D. Bonifacio Sedeño.

En San José, a las seis, D. Donatillo Fernández.

En San Ignacio, a las seis y media, un padre dominico.

En San Millán, ídem, D. Eduardo Mar-

En el Hospital de la V. O. T. será la novena, sin sermón, a las cinco.

En la iglesia del Asilo de Santa Cristina (filial de la parroquia de Santa María, paseo de Extremadura), continúa el quinario-misión para la clase obrera a las siete de la mañana y a las ocho de la tarde.

En el Perpetuo Socorro, a las siete de la tarde, siguen los ejercicios espirituales para caballeros, dirigidos por el padre Gil.

En Santa Bárbara, ídem ídem, para jóvenes, dirigidos por el padre Alfonso Gámez; por la mañana, a las ocho, y por la tarde, a las siete.

En el Cristo de San Ginés, al anochecer, los ejercicios de Cuaresma, siendo orador don Manuel Belda.

En Jesús, a las seis y media, siete y media y ocho, misa de comunión para los jueves eucarísticos.

En San Lorenzo, ídem, a las siete, siete y media y ocho.

En la iglesia de San Manuel y San Benito, ídem, a las siete y ocho y media.

En la iglesia Pontificia, iglesia de San Pedro y Perpetuo Socorro, ídem, a las ocho.

En las Calatravas y Trinitarias, ídem, a las ocho y media.

En las Carboneras, ídem, a las siete y a las ocho; a las nueve, misa cantada.

En el Salvador, ídem, a las ocho; a las once, exposición de S. D. M. y el ejercicio de la Hora santa.

En San Millán, ídem ídem, y el ejercicio de la Hora santa.

En las Comendadoras, ídem ídem, a las ocho y media.

En las Capuchinas a las ocho, quedando expuesto todo el día; por la tarde, a las cinco, ejercicios con sermón.

En San Jerónimo, a las ocho y media, misa de comunión para las Marías de los Sagrados.

La misa y oficio son de la Dominica, rito semidoble, color morado.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de Valvanera en San Ginés, ó de la Piedad en San Millán.

Espíritu Santo.—Adoración nocturna. Turno: San Antonio de Padua.

## Hace cincuenta años

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA  
22 de marzo de 1867.

Hoy ha llegado a Madrid el célebre tenor Tamberlick. Las primeras óperas que cantará en nuestro teatro Real serán *Pelito*, *Guillermo Tell* y *Profa*.

Para hacer ver las ventajas de los anuncios, el *Picajuro*, de Nueva Orleans, dice lo siguiente:

«Ayer un caballero anunció en nuestras columnas la pérdida de un perro. Esta mañana el perro se fué a su casa de *motu proprio*. Pensó que no había medio de escaparse si los periódicos lo delataban.»

Hoy han llegado a la Casa de la Moneda varios carros cargados de barras de plata, procedentes de París y pertenecientes a las negociaciones del Gobierno español en aquella plaza. El Erario tiene ahora 28 millones en esta pasta sobre los que llegaron hace pocos días en barras de oro, con cuyas sumas se aumentará considerablemente el numerario puesto en circulación.

## LA REVOLUCION DE RUSIA

La revista *España* dedica su número de hoy a la gran revolución rusa, publicando interesantes artículos sobre la política, el arte, la literatura, etc., en Rusia.

Veinte páginas con numerosas ilustraciones, 15 céntimos.

## DE MUSICA

En el Español.—Casas y Grande.

Los jóvenes artistas Sres. Casas y Grande tuvieron ayer tarde selectísimo auditorio en el teatro Español.

Casas camina muy rápidamente hacia la perfección en el difícil arte que cultiva. Ayer tuvo momentos de verdadero maestro, muy especialmente en la hermosa obra de Liszt, *San Francisco de Paula caminando sobre las olas*; en *La Filisena*, de Mendelssohn, que repitió, y en tres composiciones de Chopin.

El joven pianista fué ovacionado frecuentemente, y en los comentarios que suceden siempre a la ejecución de cada obra, se oían muchos y muy elusivos elogios a la seguridad y a la belleza de expresión con que interpretó el programa.

Angel Grande es un violinista meritísimo, que alcanzó, como su compañero Sr. Casas, un gran éxito. Brilla especialmente el señor Grande en el dominio del violín, probándolo muy cumplidamente en *Variaciones*, de Tartini-Kreisler y en *Giga*, de Veracini; obras de enormes dificultades que el violinista venció con gran éxito.

El público ovacionó con mucho cariño a ambos artistas.

R. DE C.

## HOMENAJE A ZORRILLA

Organizada por el Instituto de Cultura, el viernes 23 tendrá lugar en el teatro Español, generosamente cedido por el ilustre Oliver, una gran fiesta de homenaje a la gloriosa memoria de D. José Zorrilla.

En esta fiesta, que ha de ser muy brillante, intervendrán Blanca de los Ríos, Carmen Cobena, Rafaela Abadía, Federico Oliver, Emilio Carrere, Gabriel Cortezo, Diego San José, Alberto Valero Martín, Ricardo Calvo, Balbontin y otros eminentes escritores y artistas.

DE ARTE

## La Exposición de Bellas Artes

Convocatoria y nuevo reglamento.

La *Gaceta* ha publicado la convocatoria para la Exposición de Bellas Artes que ha de ser inaugurada el día 15 del próximo mes de mayo, y el nuevo reglamento por el que han de regirse en lo sucesivo los certámenes artísticos.

He aquí las principales novedades que ofrece dicho reglamento:

Se nombra una Junta ejecutiva, compuesta de los pintores Sres. Alvarez, Sotomayor, Anglada, Camarasa, Benedito, Chicharro, López Mezquita, Fernández de la Torre, Miguel Nieto, Mir Mongrell, Pinazo Martínez, Rodríguez Acosta, Romero de Torres, Verger, Zaragoza, Zubiarre y Zuloaga. De los escultores Sres. Capuz, Casanovas, Clará, Huerta, Inurria, Julio Antonio, Marco, Navarro Oslé y Vicent, y de los arquitectos señores Anasagasti, Bellido, Flórez, Hernández Priz, López Otero, Moya, Palacios y Yarros.

Por la suerte y en cada uno de sus grupos, serán designados los siete individuos que han de formar el Jurado de la sección respectiva, y a cuyo cargo estará la admisión, colocación y calificación de las obras.

Las medallas de Pintura serán: dos de primera, cuatro de segunda y ocho de tercera, y una de primera, una de segunda y dos de tercera para el Grabado en lámina. Podrá ampliarse a tres el número de medallas de Pintura.

Dos medallas de primera para Escultura, dos de segunda y cuatro de tercera.

En Arquitectura, una de primera, una de segunda y dos de tercera.

Se nombra una Junta superior, compuesta por los artistas premiados con medallas de honor, y cuyo cometido consiste en designar, en unión del Jurado, las obras de la Exposición que deban ser adquiridas y que en lo sucesivo hayan de ir al Museo.

No habrá mas que un premio de honor para las tres secciones: lo votarán todos los expositores, y para obtenerlo es indispensable la mayoría de las dos terceras partes de los votantes.

La recompensa en metálico para el que obtuviere el premio de honor es de 1.500 pesetas, como mínimo, pudiendo, en caso de mérito excepcional, ampliarse; pero teniendo en cuenta que ha de ser dentro del crédito de las 160.000 pesetas consignadas en el presupuesto para premios de la Exposición.

## EL CONFLICTO DE LA CARNE

La matanza de vacas.

Ayer se han sacrificado en el Matadero unas 450 reses vacunas y más de 1.100 reses lanaras.

Las terneras.

En el mercado de los Mostenses no se ha verificado ayer transacción alguna de terneras, quedando en espera de comprador más de trescientas reses por negarse los carniceros a adquirir las terneras gallegas a más de 105 reales la arroba, a 120 la de la Montaña y a 140 la de Castilla.

Durante toda la tarde, de ayer celebraron varias reuniones los tenderos y los abastecedores, con intención de llegar a un acuerdo respecto al precio de las terneras gallegas; pero los abastecedores se negaron a venderlas a menos de 110 reales arroba, y los tenderos no ofrecieron ni un céntimo más de los 105 reales que por la mañana habían ofrecido.

El resultado fué que ayer no salió ni una ternera del mercado de los Mostenses.

Algunos de los abastecedores pidieron al concejal delegado de Mercados, Sr. Tercero, que permitiese hoy abrir el mercado a las seis de la mañana, ó sea una hora antes que de ordinario, por si para entonces cedía alguno de los dos bandos; pero el Sr. Tercero, con muy buen acuerdo, se negó a esa pretensión, porque no habiéndose hecho público el cambio de hora del mercado, podía dar lugar después a reclamaciones por parte de los que llegarán a la hora ordinaria.

Hoy se habrá abierto, pues, el mercado a la hora de costumbre, y es de suponer que por el momento se habrá solucionado el conflicto, y hoy se venderá carne de ternera en Madrid, pues seguramente los abastecedores cederán ante el temor de que las terneras almacenadas se echen a perder; pero acaso los abastecedores quieran para los días sucesivos imponer los precios que han fijado, y para conseguirlo disminuirán la traída de reses a Madrid.

El concejal delegado, Sr. Tercero, ha tomado las medidas oportunas para evitar que hoy se cometan coacciones de ningún género en las operaciones del mercado, a cuyo efecto ha dispuesto que en los Mostenses haya suficiente número de guardias para impedir que se cometa ninguna desmán.

Dimisión del delegado de Mataderos.

En nuestra edición de anoche dijimos que se aseguraba que el concejal delegado de Mataderos, D. José Noguera, había presentado la dimisión al alcalde, y hoy podemos afirmar que el rumor era cierto, y que le ha sido admitida la dimisión, ignorándose a estas horas si el alcalde nombrará algún sustituto ó dejará sin cubrir el cargo.

Mitín de carniceros.

La Asociación de los gremios de carnes celebrará hoy jueves un gran mitín en el teatro Madrileño, calle de Atocha, 68, a las dos y media de la tarde, para exponer las causas y remedios del actual conflicto, invitando a las Juntas de Subsistencias autoridades, Prensa

y público consumidor, a fin de poner remedio a la carestía de las carnes.

Hablarán importantes personalidades.

IMPRESIONES OFICIALES

El ministro de la Gobernación, comentando la solución del conflicto de los carniceros, se mostraba sorprendido de que siguiera vendiéndose la carne con aumento de precio.

Reconoció que el ganado ha subido ahora, porque es un fenómeno conocido el que los ganaderos, cuando llueve mucho, no tienen prisa en vender, así como en épocas de sequía se apresuran a vender las reses por no mantenerlas a pié.

No obstante, cree el Sr. Ruiz Jiménez, porque conoce bien este problema, que los abastecedores podían dar más baratas las carnes por tener margen para ello.

Refiriéndose al consumo, decía que es relativamente pequeño, pues viene a ser unos 80 gramos por persona.

EL GAITERO Villaviciosa (Asturias)  
Sida champagne preferida en todo el mundo.

## BOLSA DE MADRID

FONDOS PUBLICOS.	Día 20	Día 21
<b>4 por 100 interior.</b>		
F. ....	73 50	73 95
E. ....	73 80	74
D. ....	74 25	74 50
C. ....	75 75	76 15
B. ....	76	76 30
A. ....	76 50	77 25
G y H. ....	76 50	76 75
Diferentes series. ....	73 60	74 20
Fin corriente. ....		
Fin próximo. ....		
<b>4 por 100 exterior (estampillado)</b>		
F. ....	82 50	82 60
E. ....	82 50	82 70
D. ....		
C. ....	83 80	
B. ....		
A. ....		84 25
G y H. ....		84 25
Diferentes series. ....		82 70
<b>4 por 100 amortizable.</b>		
F. ....	82 50	82 50
E. ....	82 60	83
D. ....	83	83 45
C. ....	83	83 75
B. ....	83	83 75
A. ....	84 25	84 75
G y H. ....		
Diferentes series. ....		
<b>5 por 100 amortizable.</b>		
F. ....	92 50	92 50
E. ....	92 60	93
D. ....	93	93 45
C. ....	93	93 75
B. ....	93	93 75
A. ....	94 25	94 75
G y H. ....		
Diferentes series. ....		
<b>Obligaciones del Tesoro al 4,50 %.</b>		
Serie A. ....	101 50	
Serie B. ....	101 50	102 10
<b>Obligaciones del Tesoro al 4,75 %.</b>		
Serie A. ....	102 40	
Serie B. ....	102 40	102 80
<b>Ayuntamiento de Madrid.</b>		
Resultas. ....		73 80
Obligaciones del 1888. ....		
Expropiaciones del Interior al 5 %.		
Cédulas del Ensanche. ....		87
Villa Madrid, 1908 (Deudas y Obras).		
Empréstito del 1914. ....		
<b>Banco Hipotecario de España.</b>		
Cédulas hipotecarias al 4 por 100. ....	97	96 75
al 5 % .....		103 25
<b>Valores industriales (acciones)</b>		
Banco de España. ....	448	448
Compañía de Tabacos. ....	276	276
Banco Hipotecario. ....	204	204
Hispano Americano. ....	139	139
Español de Crédito. ....		
Unión Española de Explosivos. ....		
G. Azucarera, acciones preferentes. ....		17
ordinarias. ....		
Altos Hornos. ....		
Duro Felguera. ....		
Unión Alcohólica Española. ....		
<b>Ferrocarriles.</b>		
M. a Z. y Alicante, contado. ....	343	343
Nortes. ....		
<b>Obligaciones.</b>		
General Azucarera, estampilladas. ....		80
no estampilladas. ....		
M. a Z. y A. (Ariznas), serie E. ....		
Nortes, 1905. ....		
<b>Valores extranjeros.</b>		
Banco Central Mexicano, contado. ....	236	235 50
del Río de la Plata. ....		
<b>Cambios.</b>		
Francos. ....	80 20	80 20
Libras. ....	22 29	22 29
Dólares. ....		

## BOLSA DE BARCELONA

4 por 100 interior, 74,10.—Ídem exterior, 83,10.—Amortizable 5 por 100, 93.—Río de la Plata, 239.—Francos, 80,25.—Libras, 22,33.

## BOLSA DE BILBAO

Altos Hornos, 333.—Resinas, 87,20.—Explosivos, 254.—Felgueras, 145.

## ROBO AUDAZ

Hace pocas noches unos cacos violentaron el tejadillo de la columna que la Compañía Madrileña de Teléfonos tiene instalada en la calle de Torrijos, esquina a la de Lista, llevándose todas las herramientas que los operarios de la citada Compañía guardan allí.

Anoche volvieron a repetir el golpe, y como herramientas no había ya por el robo anterior, optaron por cortar un trozo grande de cable de varios conductores, dejando sin comunicación telefónica a más de treinta abonados.

Aparte del gran perjuicio que se ha irrogado a los abonados del barrio de Salamanca y a la Compañía, lo relatado demuestra una ausencia total de vigilancia, por lo que llamamos la atención de quien corresponda, pues para efectuar robos de esta índole se necesita bastante tiempo y contar con una seguridad grande de que los autores no han de ser molestados en sus manipulaciones.

## Habla el Primado de las Españas

El cardenal Guisasaola, arzobispo de Toledo y Primado de las Españas, acaba de publicar, con el título «El Papa y la paz de las naciones», una carta pastoral a su clero y pueblo diocesanos, con motivo de la Santa Cuaresma.

Entre los temas que trata y afirmaciones que hace, figuran los siguientes:

El momento presente reclama una enseñanza radical.—Errores funestos para la paz de las naciones.—Responsabilidad de los hombres de Estado.—La ley del amor internacional y altísima razón de la misma.—Cómo la religión y la Iglesia preparan los caminos de la paz.—El Romano Pontífice, primer elemento pacificador.—Progreso del Derecho internacional, merced a la Iglesia.—Causas que mantienen la guerra actual.—De dónde ha de venir la paz.—Condiciones que avaloran la intervención del Papa.—Los verdaderos caminos de la paz.

El cardenal dice:

«Durante más de un siglo, un conjunto de afirmaciones absurdas han informado la dirección y la conducta de las naciones. El concepto del derecho quedó limitado por la fuerza que lo había de mantener; los hechos consumados revestíanse con la santidad del derecho; el llamado principio de la *no intervención* quedó consagrado como un dogma; se separó la moral de la política; por ley suprema se promulgó el propio interés; se anunció la desaparición de las naciones débiles, como en tiempos bárbaros se eliminaban los viejos y los hislados; se alimentaron ansias imperialistas, y se preparó con armamentos formidables la lucha por la hegemonía de un pueblo en todo el mundo.

Antes de celebrarse las Conferencias llamadas de la Paz, ya se anunciaba el fracaso de sus deliberaciones y buenos propósitos, mirados con desdén, en cuanto aparecía no convenir a sus intereses, por los representantes de las llamadas *grandes Potencias*. Fue la vida pública, en el tiempo indicado, una total subversión del derecho cristiano en el gobierno de los pueblos.

La guerra actual estaba de tal manera terminada en sus causas, que los hombres pensadores la anunciaron, señalando plazos.

La paz no puede venir de las naciones que luchan: hablamos de una paz justa, que sea algo más que una tregua y un armisticio que preparen la guerra de mañana, que sería inevitable sin un cambio radical en las ideas y en los sentimientos políticos de los directores de los pueblos.

Dos errores funestos impedirán una paz estable: el falso concepto del fin de las naciones y fiarlo todo a los Convenios diplomáticos sin tener cuenta de la religión. Si la religión es imposible el Gobierno y la paz de las naciones. Es necesaria y urgente la restauración del derecho internacional cristiano.

La loca ambición de emanciparse de la tutela del Creador hace a las naciones conciliadoras de los pueblos débiles y menospreciadoras de la justicia.

Por eso, dados los errores políticos que corren la constitución del Estado moderno, los pueblos claman por la paz y la paz se aleja como un fantasma. La paz es un don del Cielo. El Pontificado es escuela la más sabia y eficaz de perfección y virtudes sociales. Nadie es más desinteresado que la Iglesia en procurar la paz.

El ideal de la paz se aleja a medida que adquieren preponderancia los vicios y las pasiones humanas.

En los grandes conflictos sociales y políticos, los ojos de todos se han vuelto al Vaticano, y de allí han descendido palabras de sabiduría y corrientes de armonía y de paz. León XIII pronunció una palabra decisiva acerca de todos los problemas que angustiaban a la humanidad; proyectó sobre el mundo la luz de las grandes verdades, que el filosofismo y las revoluciones habían oscurecido ó viciado, sobre la constitución de los Estados, el origen de la autoridad, los deberes de los súbditos, los vínculos de la familia, la libertad é independencia de la Iglesia, la condición de los obreros, los derechos de la democracia, y hasta volvieron los tiempos en que las naciones y los Reyes pedían al Papa una palabra de justicia y de equidad que dirimiera sus litigios, un arbitraje que conservara la paz, y es que la potestad espiritual de la Iglesia es algo superior al orden jurídico y económico de los pueblos y a la fuerza material, al mecanismo artificioso de la vida moderna, como un don del espíritu concedido por Dios a la Iglesia, pero en beneficio de los hombres, por ellos y para ellos, siendo su patrimonio moral el más excelso y más seguro cuando la justicia naufraga entre las pasiones y el odio ciega las fuentes del amor.

Hablar de hegemonía religiosa, de ambiciones de dominio temporal, sobre ser arcaico, parece una irrisión y una burla sangrienta. La Iglesia sabe que esta es época de persecución y de violencias, y no rehuye el callar, aunque suspire y gima para que su pasión viva de nueva redención de los pueblos desviada de la verdadera senda. Obrando así, cumple su misión eterna, el mandato de Cristo, que es una ley y una virtud, un poder eficaz, irresistible, de predicar la paz y conseguirla mediante la guerra del espíritu contra el orgullo.

Estas doctrinas tienen hoy una terrible actualidad en la guerra despiadada que, como hoguera inmensa, va absorbiendo vidas y prendiendo en nuevos pueblos llamas de odio que parecen inextinguibles y que sumarán a la Humanidad en irreparable desventura.

Hay, más que nunca, hace falta una voz potente que pronuncie el *Pax vobis* en medio de la lucha. La guerra actual tiene una explicación en la preponderancia absoluta del Estado moderno, que absorbe todo derecho y toda personalidad.

Hoy los pueblos en lucha temen la paz del encimamiento tanto o más que la misma guerra...

Los Estados y los pueblos parecen haber aceptado este dilema inexorable: o vencer o morir...

La voz que clama por la paz es la voz del Papa. Otras voces extrañas a los beligerantes han sonado también...

Si los pueblos han de llegar a la ansiada concordia, nadie se olvide de que el Papa es luz de unidad y su palabra vínculo de justicia y amor...

El cardenal Guisasaola excita luego a los fieles a la oración y al amor al Papa, espera para después de la guerra un resurgimiento cristiano...

El triunfo de la fuerza, sin la asistencia del derecho, es una infamia—dice el Primado de las Españas...

El Pontificado Romano es una afirmación de caridad que une a los hombres entre sí con la justicia, con la ley y con Dios...

Es utópico confiar la paz a los elementos humanos; la paz viene de lo alto, y sólo puede arraigar en corazones perfectos que odian la iniquidad y aman la ley divina...

Tal es, a grandes rasgos, la pastoral del Primado.

Lamentamos que la falta de espacio nos impida insertar íntegra esa labor cardenalicia de gran actualidad.

JEBA Pastillas antiácidas «JEBA». Alcobilla. Infalible para la curación del estómago e intestinos.

CONCIERTO BENEFICO

El concierto dado por los artistas italianos y algunos españoles que actúan en el teatro Real, en manifestación de simpatía y afecto a la Asociación de Escritores y Artistas...

El programa, que ya conocen nuestros lectores, tuvo dignos y notables intérpretes en las Srtas. Lahowska y Bonaplata; Sras. Rakowska, Anita, Delva y Massip...

El día de La Africana y el terceto de Marina produjeron verdadero entusiasmo, siendo muy de estimar en los artistas que cantaron letra española, y revelando el hecho que no solamente nuestros cantantes, sino muchos extranjeros, pueden dar impulso a la implantación definitiva de la ópera española...

El concierto de guitarra por el Sr. Segovia, que interpretó con suma delicadeza obras de Tárrega, Granados y Albéniz, fue muy del agrado de aquel selecto público...

Puso fin a la fiesta La Argentinita, cantando y bailando, entre grandes aplausos, sus últimas creaciones.

En el intermedio se tomó el té en el hall del Palace Hôtel.

SERVICIO DE TRANSPORTES para CEUTA, RIO MARTIN, TANGER, a precios muy ventajosos, por la SOCIEDAD ANONIMA DE OMNIBUS DE MADRID.

Información de Hacienda

La Comisión de Málaga y el ministro.

El ministro de Hacienda recibió la visita de la Comisión de Málaga, saliendo ésta muy satisfecha de la acogida de que fué objeto.

El Sr. Alba, al dar la referencia de lo tratado en la entrevista con dicha Comisión, manifestó que en cuanto a las peticiones relativas a obras, todo se reducía a abreviar trámites, desde el momento en que están consignados los créditos necesarios en presupuestos...

La representación de Navarra.

También dió el ministro de Hacienda una breve referencia de una visita que le había hecho una representación de Navarra para tratar de extremos relacionados con la liquidación de créditos procedentes de cargas de justicia.

Declaraciones del Sr. Alba.

El Sr. Alba hizo ayer ante los periodistas declaraciones interesantes en extremo acerca de diferentes cuestiones relacionadas con la actualidad.

Se ocupó, en primer término, de algo que se ha acogido en diferentes periódicos, suponiendo que se hacía exportación de carbón de España a Portugal, para decir que eso era total y categóricamente falso...

«Yo conozco—decía el ministro—las interioridades de dicha campaña, y no tengo reparo alguno en hacerlo público.

Se trata de especies que propala una entidad de Lisboa para evitar la concurrencia de proveedores de carbón y conseguir con ello imponer un contrato a aquella municipalidad.

No ha salido de España para Portugal una tonelada de carbón, ni siquiera un kilo, ni saldrá, porque la exportación de dicho artículo está prohibida.

Puede haber una confusión y me adelanto a aclararla.

Como se recordará, hace más de un año, con motivo de la gran escasez de trigo que había, principalmente en la costa de Levante, se hizo una reclamación cerca del Gobierno portugués para obtener, como se obtuvo, que el cargamento de trigo que conducía el vapor «Hércules», y que éste, no obstante venir consignado para nosotros, se llevase a Portugal, nos lo cediera.

Se refirió después el Sr. Alba a otro asunto de que se ha hablado estos días en la Prensa y de un gran interés.

El Gobierno se preocupa de que no falte carbón en España, y a ese efecto tomó el acuerdo de que, a partir del día 25 del actual, no fuera despachado por ninguna aduana barco con cargamento de mineral que no hubiese traído un 33 por 100 de carbón...

Estaba dándose el caso de que muchos barcos que cargaban mineral venían a España en lastre, por haber dejado el carbón que habían sacado de Inglaterra en otros puertos extranjeros que en antes habían tocado.

sino dirigir la mirada al interés general, y cuando no se contempla este fenómeno, no puede por menos de producir la natural amargura.

El ministro de Hacienda ha afirmado que está dispuesto a que se cumpla el acuerdo del Gobierno, por la transcendencia que tiene para la vida interior de nuestra nación, porque el llevarlo a la práctica representa la garantía de que España tenga el carbón extranjero que necesita para hacer frente a todas sus necesidades...

Ha visto con gran simpatía el ministro el contenido de un telegrama que le ha dirigido la Cámara de Cartagena, anunciándole la salida de una representación para Madrid con objeto de que trate con él de ese asunto, sobre la base de buscar fórmulas que cooperen a sus propósitos.

Respecto de otros asuntos de política comercial entre Inglaterra y España, no ocultó que serán a tratar en la negociación confiada cerca del Gobierno inglés al marqués de Cortina, figurando incluido en aquéllos el relativo a la importación de sulfato de amoníaco, artículo tan necesario para los agricultores de la región levantina.

Acercas de la cesión de harina a Portugal, indicó el ministro que era asunto que se había llevado con toda publicidad y del que se había ocupado la Junta de Subsistencias en una de sus últimas reuniones.

Habló también el Sr. Alba de la cuestión del arroz.

El gobernador de Valencia le ha telegrafiado que ha impuesto una multa de mil pesetas, que ya ha hecho efectiva, a un expendedor de arroz, por haberlo vendido a precio superior al fijado en la real orden.

Además, la Unión Arrocería ha puesto a disposición del Gobierno y de la Junta Central arroz en cantidad para que los proveedores puedan hacerse de dicho artículo en los puntos de origen, al precio de 44,50 pesetas los cien kilos.

Decía el Sr. Alba que hay que proseguir, por patriotismo, esa campaña.

El decreto estableciendo el seguro marítimo lo tiene ultimado, y ayer lo sometió a la aprobación del jefe del Gobierno.

De un momento a otro cree que lo podrá firmar S. M., y con él cree que se dan facilidades a los navieros españoles.

Anunció a los periodistas que en uno de estos días hablaría con ellos de las subsistencias, para demostrar que, respecto de este importante asunto, se ha exagerado mucho.

AGUA DE SOLARES

Infalible contra la neurastenia.

EJERCITO Y ARMADA

ASUNTOS DE GUERRA

Concedió el empleo inmediato al primer teniente de la reserva gratuita de Caballería D. Ricardo Ruiz de Pellón y al segundo teniente de dicha reserva D. Jaime Quiroga y Pardo Bazán.

—Idem el empleo inmediato, en propuesta extraordinaria, a los segundos tenientes de artillería de la escala de reserva D. Victoriano Felpero Monteiro y D. Antonio Esteve Santa.

Se concedió real licencia para que pueda contraer matrimonio al primer teniente de la Guardia Civil D. Valero Pérez Ondátegui.

Destino.

Fue destinado al grupo de fuerzas regulares indígenas de Tetuán, núm. 1, el oficial moro de segunda Hamed Ben Kaddur Bidani.

UNA CONFERENCIA

Hamilton Fife, corresponsal de guerra en Rusia de «The Daily Mail», accidentalmente en Madrid, dará el próximo viernes, a las seis y media de la tarde, en el Ateneo, una interesante conferencia acerca de la revolución rusa.

Hamilton Fife conoce personalmente a todos los jefes del movimiento. Esto hace prever que su conferencia causará sensación.

LOS TEATROS

CHRISTHUS.—PELICULA RELIGIOSA

Eslava.—Ayer tarde se proyectó en Eslava una película en la que se representa la Vida, Pasión y Muerte del Redentor, que dura, aproximadamente, dos horas y media, y que es indudablemente una notabilidad de obras de ese género.

La novedad de ayer consistió en que en ciertos pasajes de la película ésta se interrumpía, y la Bárcena, que representaba a la Virgen, y Romea, al Redentor, entablaban un diálogo con trozos de romances y composiciones clásicas.

También en el transcurso de la película otros actores de Eslava recitaban composiciones poéticas, abundando las de Lope de Vega, y una orquesta, dirigida por el maestro Turina, ejecutaba trozos de diversas obras.

El teatro estaba completamente lleno, y el público observó una actitud de gran respeto durante todo el transcurso del grandioso drama del Gólgota.

DEBUTS

EL DE POUSETIN

Comedia.—Ayer tarde se dió a conocer este notable artista, que en su trabajo, delicado y fino, de un humorismo sencillo y encantador, desprovisto de payasadas y contorsiones, inaugura un género digno de ser aplaudido.

Pousinet, con el gesto en la mímica, en la voz, en la presentación y en la calidad de sus canciones revela un buen gusto y un respeto profundo al arte, sana tendencia que, como indico, puede conducir a regenerar un tanto la chabacanería reinante en el trabajo masculino de los artistas de las variedades.

El repertorio de Pousinet es exclusivamente suyo, creación suya, tanto en la parte literaria como en la musical.

El público, gratamente impresionado por la labor artística del debutante, le dedicó sus aplausos y le llamó al palco escénico repetidas veces.

GACETILLAS

Real.—El domingo próximo se estrenará en este regio coliseo la maravillosa ópera Fedora, drama lírico del maestro Giordano, que ha de producir intensa emoción artística cuando el público conozca esta hermosa obra, donde el interés musical y la sugestión dramática absorben la atención del auditorio desde las primeras escenas.

La expectación pública por conocer esta grandiosa ópera está justificada, y la Dirección de este teatro ha procurado que el reparto de la obra sea verdaderamente exquisito entre artistas de reconocida fama.

Se encargará del papel de la protagonista la aplaudida diva Elena Rakowska, que realiza una genial y personalísima creación de tan interesante personaje, cuya psicología traduce y encarna con portentoso verismo en sus espirituales exquisiteces, hasta el extremo de transmitir al espectador, por efecto verdaderamente telepático, la honda sensación de los efectos dramáticos que en la obra se desarrollan con fortísima intensidad emotiva.

De los demás principales papeles de la obra se encargarán cantantes de tan sólida reputación como De Giovanni, Crabbe, señorita Delva y Torres de Luna. Este último, por deferencia a la Dirección, representará un papel inferior a su categoría artística.

Dirigirá la ópera Fedora el insuperable maestro Tulio Serafini, y para que el espectáculo revista mayor brillantez y suntuosidad se estrenarán cinco magníficas decoraciones, obra del reputado pintor escenógrafo Sr. Martínez Gari, y lujoso vestuario, que han de causar la admiración del inteligente público madrileño.

En una palabra, el estreno de la ópera Fedora ha de ser un acontecimiento de verdadero esplendor artístico.

Infanta Isabel.—Hoy, por la noche, se celebrará el beneficio del primer actor Luis de Llano con el estreno de la comedia en tres actos, original y en prosa, de los Sres. Avella y Merino, titulada Los caminos de Roma, con el siguiente reparto: Rosa, Antonia Plana; María, Sra. Banquer (M.); Doña Elidia, Sra. Brú; Doña Balbina, Sra. Torres; Romana, Srta. Roig; Petra, Sra. Valls; Juan Chopo, Luis de Llano; Don Damián, señor Rausell; Tomás, Sr. Navarro; Pisotón, se-

ñor Díaz; Pepe Calle, Sr. Llano (M.); Don Abel, Sr. Sánchez Bort; Pedro, Sr. González; Un Criado, Sr. Sánchez Paris.

Para esta obra ha pintado dos decoraciones el pintor escenógrafo Sr. Gayo.

Apolo.—Hoy jueves, a las seis y media de la tarde, 23.ª zermouth de moda, representándose la celebradísima ópera en dos actos, del maestro Vives, Maruxa.

Por la noche, a las nueve y tres cuartos, sencilla, Diana cazadora ó pena de muerte al amor, y a las once, doble, Serafin el Pintorero (dos actos).

Eslava.—Hoy jueves, a las seis y media, la grandiosa visión artísticoreligiosa Christus; el emocionante auto Lucero de nuestra salvación, éxito extraordinario de Catalina Bárcena; comentarios poéticos y concierto social.

A las diez y media de la noche, El oficial quinto y Margarita la Tanagra.

El viernes, a las seis y media, Margarita la Tanagra; a las diez y media, Christus.

Cervantes.—El franco éxito de risa que obtuvo la comedia de D. Antonio Plafiol Todo corazón, se ha ido acrecentando en sucesivas representaciones, y el público, que a diario llena la sala de este teatro, queda complacido, tanto de la obra, de ingeniosísima y nueva trama y chispeante diálogo, como de la interpretación.

Ana Siria y Paco Alarcón han encontrado la obra que necesitaban para hacer resaltar sus grandes condiciones de artistas cómicos, y son calurosamente aplaudidos.

En vista del gran éxito de Todo corazón, se representará tan celebrada obra por la tarde y por la noche todos los días.

Cómico.—Hoy jueves, a las seis y media de la tarde, en sesión zermouth, la comedia Las mujeres mandan ó contra pereza, diligencia. Por la noche, a las diez y media, La romántica y Las mujeres mandan ó contra pereza, diligencia.

Price.—Bailes y cantos regionales.—Hoy, a las seis y cuarto de la tarde, matiné familiar y debut de un notable cuadro andaluz, compuesto por los renombrados artistas siguientes: cantadores: Niña de Jerez y Manuel Pavón; tocadores: Ramón Montoya y Patricio el Feo; bailarones, Rubia de Jerez, La Cotijera, El Estampio, Boleras, Pilarita y Corinto, y Dorita y Silverde, completando el programa los aplaudidísimos cuadros asturianos, valencianos y aragoneses.

A las diez de la noche, bailes y cantos regionales: Asturias, Valencia, Andalucía y Aragón.

CINES Y VARIETÉS

Gran Teatro.—Gran match de boxeo.—El viernes 23, a las diez de la noche, se verificará en este teatro cuatro interesantísimos combates, terminando con el match, a 20 rounds, de tres minutos, de Mac Closkey (norteamericano) contra Fim Bleick, con guantes de cuatro onzas.

Precios populares. Romea.—Hoy jueves celebrarán su beneficio la notable artista La Checa y la eminente cancionista Carmen Flores. Una y otra han realizado en este teatro una brillante campaña de dos meses de duración, con general aplauso.

El viernes debutarán Teresa España, original cancionista, y la bella y notable artista Ursula López.

PUBLICACIONES DE ACTUALIDAD

FALTAS DE ORTOGRAFIA Y BARBARISMOS

Con la mayor satisfacción participamos a nuestros lectores que las faltas en la escritura y otros muchos barbarismos, galicismos, etc., que tan vergonzosos resultan en personas educadas, se evitan fácilmente con el hermoso y útilísimo METODO DE ORTOGRAFIA ESPAÑOLA, quinta edición, del doctor J. Martínez Mier, libro designado por varias reales órdenes para las escuelas públicas y las militares. Trata hasta los defectos regionales, y contiene más de 90 prácticas de escritura correcta, preciosos datos lingüísticos e históricos, y un extenso Vocabulario de las palabras de escritura dudosa para resolver en el acto cualquier duda. Precio, 4 pesetas en cartón y tela; librería de Hernando, Arenal, 11, MADRID; Blas Camí, Unión, 26, BARCELONA, y en las principales de España y Ultramar. Por 0,40 más, se envía por correo.

LOTERIA NACIONAL

Sorteo del día 21 de marzo de 1917

(Números tomados al oído.)

Table with columns for numbers and locations: 2,000 21.149 Barcelona, 15,000 21.150 Barcelona, 2,000 21.151 Barcelona, 1,600 14.987 Sevilla, 1,000 14.988 Sevilla, 1,070 17.886 Huelva-Madrid, 1,070 17.888 Huelva-Madrid, 2,500 19.895 Pamplona-Sevilla, 2,500 20.445 San Sebastián-Zaragoza, 2,500 14.114 Santander-Vitoria, 2,500 672 Coruña-Toledo, 2,500 3.374 P. Santa María-Madrid, 2,500 16.390 Madrid, 2,500 21.868 Algeciras Madrid, 2,500 20.283 Cáceres-Barcelona.

Los premios se pagarán en las Administraciones donde hayan sido expendidos los billetes respectivos, con presentación y entrega de los mismos.

El siguiente sorteo se celebrará el día 2.

PREMIADOS CON 500 PESETAS

Large table listing lottery winners and amounts: 913 1.463 2.411 3.287 4.150 5.060 5.374 7.338 8.010 9.231 10.563 11.881 12.682 13.595 14.426 15.337 16.239 17.266 18.063 19.610 20.504 21.222 2.164 929 1.468 2.453 3.330 4.196 5.082 5.374 7.338 8.010 9.231 10.563 11.881 12.682 13.595 14.426 15.337 16.239 17.266 18.063 19.610 20.504 21.222 2.164 933 1.474 2.477 3.352 4.203 5.088 5.374 7.338 8.010 9.231 10.563 11.881 12.682 13.595 14.426 15.337 16.239 17.266 18.063 19.610 20.504 21.222 2.164 963 1.694 2.511 3.386 4.221 5.054 5.374 7.338 8.010 9.231 10.563 11.881 12.682 13.595 14.426 15.337 16.239 17.266 18.063 19.610 20.504 21.222 2.164 983 1.675 2.502 3.388 4.266 5.090 5.374 7.338 8.010 9.231 10.563 11.881 12.682 13.595 14.426 15.337 16.239 17.266 18.063 19.610 20.504 21.222 2.164 865 1.070 2.511 3.391 4.267 5.093 5.374 7.338 8.010 9.231 10.563 11.881 12.682 13.595 14.426 15.337 16.239 17.266 18.063 19.610 20.504 21.222 2.164 1759 1.759 2.673 3.440 4.307 5.124 5.374 7.338 8.010 9.231 10.563 11.881 12.682 13.595 14.426 15.337 16.239 17.266 18.063 19.610 20.504 21.222 2.164 157 1.755 2.679 3.448 4.291 5.204 5.374 7.338 8.010 9.231 10.563 11.881 12.682 13.595 14.426 15.337 16.239 17.266 18.063 19.610 20.504 21.222 2.164 245 1.045 1.813 2.687 3.468 4.362 5.228 5.374 7.338 8.010 9.231 10.563 11.881 12.682 13.595 14.426 15.337 16.239 17.266 18.063 19.610 20.504 21.222 2.164 251 1.046 1.829 2.692 3.472 4.392 5.242 5.374 7.338 8.010 9.231 10.563 11.881 12.682 13.595 14.426 15.337 16.239 17.266 18.063 19.610 20.504 21.222 2.164 269 1.066 1.880 2.693 3.479 4.441 5.264 5.374 7.338 8.010 9.231 10.563 11.881 12.682 13.595 14.426 15.337 16.239 17.266 18.063 19.610 20.504 21.222 2.164 275 1.089 1.847 2.780 3.485 4.548 5.272 5.374 7.338 8.010 9.231 10.563 11.881 12.682 13.595 14.426 15.337 16.239 17.266 18.063 19.610 20.504 21.222 2.164 298 1.103 1.860 2.784 3.503 4.550 5.311 5.374 7.338 8.010 9.231 10.563 11.881 12.682 13.595 14.426 15.337 16.239 17.266 18.063 19.610 20.504 21.222 2.164 303 1.110 1.866 2.803 3.534 4.572 5.374 7.338 8.010 9.231 10.563 11.881 12.682 13.595 14.426 15.337 16.239 17.266 18.063 19.610 20.504 21.222 2.164 380 1.123 1.875 2.814 3.549 4.569 5.387 5.374 7.338 8.010 9.231 10.563 11.881 12.682 13.595 14.426 15.337 16.239 17.266 18.063 19.610 20.504 21.222 2.164 498 1.131 1.870 2.810 3.549 4.572 5.394 5.374 7.338 8.010 9.231 10.563 11.881 12.682 13.595 14.426 15.337 16.239 17.266 18.063 19.610 20.504 21.222 2.164 460 1.110 1.875 2.878 3.606 4.593 5.437 5.374 7.338 8.010 9.231 10.563 11.881 12.682 13.595 14.426 15.337 16.239 17.266 18.063 19.610 20.504 21.222 2.164 488 1.115 1.876 2.878 3.606 4.608 5.496 5.374 7.338 8.010 9.231 10.563 11.881 12.682 13.595 14.426 15.337 16.239 17.266 18.063 19.610 20.504 21.222 2.164 497 1.187 2.903 3.834 4.719 5.500 5.374 7.338 8.010 9.231 10.563 11.881 12.682 13.595 14.426 15.337 16.239 17.266 18.063 19.610 20.504 21.222 2.164 526 1.203 2.916 3.843 4.741 5.524 5.374 7.338 8.010 9.231 10.563 11.881 12.682 13.595 14.426 15.337 16.239 17.266 18.063 19.610 20.504 21.222 2.164 584 1.280 2.986 3.843 4.758 5.582 5.374 7.338 8.010 9.231 10.563 11.881 12.682 13.595 14.426 15.337 16.239 17.266 18.063 19.610 20.504 21.222 2.164 591 1.241 2.007 2.947 3.866 4.754 5.555 5.374 7.338 8.010 9.231 10.563 11.881 12.682 13.595 14.426 15.337 16.239 17.266 18.063 19.610 20.504 21.222 2.164 593 1.297 2.022 2.947 3.891 4.777 5.576 5.374 7.338 8.010 9.231 10.563 11.881 12.682 13.595 14.426 15.337 16.239 17.266 18.063 19.610 20.504 21.222 2.164 625 1.308 2.070 2.947 3.943 4.795 5.624 5.374 7.338 8.010 9.231 10.563 11.881 12.682 13.595 14.426 15.337 16.239 17.266 18.063 19.610 20.504 21.222 2.164 680 1.817 2.101 2.947 3.968 4.881 5.657 5.374 7.338 8.010 9.231 10.563 11.881 12.682 13.595 14.426 15.337 16.239 17.266 18.063 19.610 20.504 21.222 2.164 646 1.822 2.104 3.017 3.943 4.856 5.672 5.374 7.338 8.010 9.231 10.563 11.881 12.682 13.595 14.426 15.337 16.239 17.266 18.063 19.610 20.504 21.222 2.164 657 1.830 2.182 3.021 3.943 4.898 5.687 5.374 7.338 8.010 9.231 10.563 11.881 12.682 13.595 14.426 15.337 16.239 17.266 18.063 19.610 20.504 21.222 2.164 711 1.848 2.292 3.038 3.943 4.935 5.714 5.374 7.338 8.010 9.231 10.563 11.881 12.682 13.595 14.426 15.337 16.239 17.266 18.063 19.610 20.504 21.222 2.164 758 1.848 2.270 3.041 3.943 4.973 5.741 5.374 7.338 8.010 9.231 10.563 11.881 12.682 13.595 14.426 15.337 16.239 17.266 18.063 19.610 20.504 21.222 2.164 760 1.872 2.901 3.064 3.943 4.991 5.857 5.374 7.338 8.010 9.231 10.563 11.881 12.682 13.595 14.426 15.337 16.239 17.266 18.063 19.610 20.504

ALCANCE POLITICO

El Presidente del Consejo recibió a medio día en su despacho oficial, entre otras Comisiones, a la que aquí se encuentra de Málaga, engrosada con todos los representantes en Cortes por aquella provincia, y a una de Guipúzcoa.

Respecto a las peticiones formuladas por primera, dijo el conde de Romanones que eran las ya conocidas y expuestas por dicha Comisión al ministro de Fomento, encontrándose el justísimo, porque se limitan a que se lleven a ejecución proyectos de obras ya aprobados hace tiempo, entre los que figura el de desviación del Guadalquivir, de realización tan urgente para evitar las frecuentes inundaciones que sufre Málaga.

No pide la Comisión otra clase de auxilios, y el conde de Romanones, haciéndose cargo de lo legítimo que eran las demandas que Málaga formula por mediación de los comisionados que envía, y secundada por la representación en Cortes de dicha provincia, ofreció ocuparse de ellas en el próximo Consejo de ministros.

Decía el conde a los periodistas: «Hay dos soluciones para acabar con las inundaciones en Málaga, y son desviar el Guadalquivir o trasladar de sitio la capital, y como esto segundo es imposible, se impone llevar a la práctica cuanto antes la primera.»

La Comisión de Guipúzcoa fué a hablarle de extremos referentes con la reglamentación de la beneficencia municipal.

En relación con la huelga de Langreo a Gijón, hasta ahora no hay más que el anuncio.

De la del estampado en Barcelona no hay nuevas impresiones; ni se acentúa ni declina, continuando, por consiguiente, en el mismo estado.

Manifestó, por último, el conde de Romanones que, en atención a hallarse en cama con un fuerte catarro el ministro de la Guerra y a estar ausentes dos ministros, no se celebrará Consejo hasta después que estos últimos hayan regresado.

Con el Presidente despacharon por la mañana los ministros de Estado y de Gobernación.

\*

Hablando de las denuncias de la Prensa, el ministro de la Gobernación manifestó que había procurado enterarse de las razones de esas quejas y ha podido ver que hay algo de hipérbole.

El Parlamentario se quejaba de haber sufrido once denuncias, y según los datos que ha enviado el fiscal al ministro sólo tuvo cuatro, y todas por ataques a Alemania.

Como las denuncias de otros colegas han sido por análogas causas, hacía constar el Sr. Ruiz Jiménez que el Gobierno no hace campaña contra la Prensa, y que el fiscal se ha limitado a cumplir con su deber, haciendo que se respete la neutralidad.

\*

Hoy se celebró Consejo de ministros en la Presidencia.

A esta reunión no podrá concurrir el señor Gasset, por tener lugar aquella por la mañana.

\*

Ha regresado a Madrid el ministro de Gracia y Justicia.

\*

El marqués de Portago ha regresado a Madrid, procedente de Tánger.

\*

Anoche, a primera hora, visitaron al jefe del Gobierno los señores ministros de Hacienda y de Estado.

El primero le llevó, completamente ultimado, el proyecto de decreto relativo al seguro marítimo por cuenta del Estado.

Dicho decreto será firmado inmediatamente que el Rey regrese a Madrid.

Se establece el seguro en condiciones análogas a las en que se ha hecho en otros países, nombrándose, para regularlo, una Comisión, que dependerá del ministerio de Hacienda.

\*

Los Reyes emprenderán hoy su regreso a Madrid.

\*

El señor ministro de la Guerra se encuentra anoche en estado tan relativamente satisfactorio, que estuvo a visitar al jefe del Gobierno.

\*

Es probable que el Consejo de ministros se reúna hoy por la tarde.

\*

Según informes oficiales, el Sr. Gasset salió ayer de Sevilla y llegará hoy en el expreso a Madrid.

PASTILLAS DE CAFE CON LECHE GUERNICA (VIZCAYA)

Las mejores del mundo. «Los Pirineos». Depósito: Hernán Cortés, 14. Teléf. 5.307.

EN LOS MINISTERIOS

FOMENTO

Consejo Superior de Fomento.

Bajo la presidencia del marqués de Pili- res se reunió la Comisión permanente del Consejo Superior de Fomento, habiendo informado acerca de recursos presentados sobre deslinde de vías pecuarias y reclamaciones relativas a designación de vocales de los Consejos provinciales.

Examinó las cuentas de inversión de los créditos concedidos a los Consejos y la labor de éstos relativa a la campaña de extinción de plagas del campo y adquisición de sulfato de cobre, medidas que deben adoptarse para el abastecimiento de los artículos de primera necesidad, adopción de medios para impedir las rotaciones arbitrarias de terrenos comunales, formación de estadísticas de producción y consumo y estados de las existencias de aceite en cada provincia, aprovechamiento de aguas para riegos y usos industriales, ex-

portación de productos y rebaja de las tarifas de transportes.

INSTRUCCION PUBLICA

Primera enseñanza.

Creando una escuela de primera enseñanza, con cargo al presupuesto del Estado, en Villanueva del Pardillo (Madrid) y otra en el pueblo de Anchuelo (Madrid), y una de asistencia mixta en Ronda (Oviedo).

Nombrando maestras sustitutas: de la escuela de Santa Cruz de la Zarza (Toledo), a doña Valentina del Oro y Rodríguez; de la de Ontiñena (Huesca), a doña Teresa Mendoza y Martín, y de la de Cubames (Pontevedra), a doña Carolina Seirero.

Se ha firmado una real orden disponiendo que se abra un concurso público para adquirir material de enseñanza con destino a las escuelas nacionales.

Los contratistas que deseen tomar parte en este concurso, sus representantes o Casas de comercio que se crean en condición de asistir a él, presentarán en el ministerio sus instancias, acompañándolas de los modelos, ejemplares y notas de precios de los efectos que presenten, tanto por objeto suelto como por colección, especificando las condiciones de venta, embalaje y transporte a la estación del ferrocarril más próxima a la escuela a que sea destinado ese material.

La Casa constructora o de comercio que se encargue de este servicio quedará obligada a cumplirlo en el plazo de dos meses.

La totalidad del material no podrá exceder en ningún caso de 25.000 pesetas.

Escuelas Industriales.

Disponiendo cese en el cargo de director de la Escuela Industrial de Linares D. Herenegildo Negri y nombrando comisario regido de la misma a D. Julio Niño.

Fundaciones.

Clasificando como beneficio docente particular la fundación titulada Manuel Espinosa Cortina, bajo el patronato de la Real Academia de la Lengua.

Normales.

Se nombra profesora interina de Francés de las Normales de La Laguna a doña Carmen Ossorio.

FRONTON MADRID

Interesantísimo día el de ayer. Los tres partidos fueron reñidos, y todas las chicas jugaron muy bien.

Por la tarde, el primer partido se lo disputaron Amparo y Fermína (rojas) a Amalia y Joaquina (azules). Fué muy reñido al principio, y en la segunda mitad, Amparo y Fermína se adelantaron y ganan, dejando en 20 a sus contrarias.

El segundo partido, el de 40 tantos, lo jugaron Carmen e Isidra contra Petra y Enriqueta, y resultó emocionante. Las segundas salen con gran ventaja; pero en el segundo tercio Isidra, que ha estado flojilla, se asegura, y pegando de verdad, jugando como ella sabe hacerlo, logra igualar en el tanto 26. Todo el resto del partido van rojas y azules iguales, y así llegan al 39, en que se quedan las rojas.

La noche fué muy interesante también. A 40 tantos jugaron Amparo y Fermína (rojas) contra Rosa y Joaquina (azules). Aunque el dinero salió por éstas, adelantáronse las rojas, y dan lugar al cambio.

Joaquina, la herecilla donostiarra, juega primorosamente. ¡Qué chiquilla! ¡Qué brazo, y qué bien lo aprovecha! Como quien está seguro de la victoria, lleva el partido, iguala y gana, dejando a las rojas en 38.

Muy bien, Joaquineta.

SUCESOS DEL DIA

Participaciones falsas.

Dimas Martínez ha sido detenido en la calle de Doña Blanca de Navarra por vender participaciones falsas de la lotería.

Robo de adoquines.

Por un representante de la Sociedad de Pavimentos han sido detenidos dos carreteros que se quedaron con dos volquetes llenos de adoquines destinados al pavimento de la calle de Fernando el Católico.

Al ser sorprendidos arrojaron los adoquines y los abandonaron.

Venganzas.

Al panadero de la Cuesta de Santo Domingo, núm. 2, le rompieron ayer la luna del escaparate.

El sujeto que arrojó la piedra fué detenido.

Adán y ladrón.

En la calle de Ferraz, Francisco Hernández Adán, de diez y ocho años, se apoderó del bolso de plata de doña María Galán García; pero apercibida ésta del robo, dió voces, y el ladrón arrojó el bolsillo, que fué recogido por el sargento de Ingenieros zapadores don Paulino Morales, que, en unión del guarda de la Montaña del Príncipe Pío José Lorenzo, detuvo también al ladrón, poniéndole a disposición del Juzgado de guardia.

Cuidado con los perros!

Querubina Moreno Vicens, de veinticinco años, domiciliada en la calle de Villanueva, número 12, fué mordida por un perro, que le causó lesiones de pronóstico reservado.

Caido de la bicicleta.

El joven estudiante de veinte años D. Luis Alonso Alonso, que habitaba en la calle del Olivar, núm. 13, tuvo la desgracia de caerse de la bicicleta que montaba en la carretera de Fuencarral y producirse diferentes heridas de pronóstico reservado.

Madre cruel.

En la Puerta del Sol fué detenida Consuelo Martínez González, de veintinueve años, por maltratar duramente a su hijo Cornelio, de tres años, que tuvó que ser curado en la Casa de Socorro de lesiones de pronóstico reservado.

Los malos tratos que proporcionaba Consuelo a su hijo tenían por fin, según dice ella, deshacerse de él.

¿Es un nuevo sistema de maternidad!

PAGANDO UNA DEUDA

LOS TERRITORIALES DE BIARRITZ

Fué en Givenchy (Picardía), en la primera línea de trincheras. Los bávaros apretaban tan de recio, que a punto se vieron de echar a los ingleses de la posición que ocupaban. Y así lo lograron a no ser por la oportuna presencia de la tercera compañía del 142 territorial, formada toda ella por vascos, por biarrotes, los cuales portáronse de suerte que la compañía fué citada en el orden del ejército y condecorada por el Rey Jorge.

Vieja amistad junta a ingleses y biarrotes. Los hijos de la Costa de Plata no pueden olvidar a los que tantas veces fueron sus huéspedes, principalmente en el invierno, a los que tanta simpatía mostraron siempre por la pureza de su cielo azul, la incomparable belleza de su costa y la suave atracción de su vida de estación cosmopolita, en la que ellos pusieron una nota de cordialidad tan delicada, que víoseles moverse como si estuviesen en su misma casa.

Biarritz debe muchas de sus bellezas ciudadanas al oro inglés; más los hijos de la villa han sabido pagar su deuda de la manera más gallarda, exponiendo sus vidas por salvar las de sus viejos amigos los ingleses.

Además Biarritz se apresta, prevenida y tenaz, para que el final de la guerra no la coja inerte, no sólo a seguir manteniendo en su elevado punto los prestigios consagrados por las bellezas de que es galardón, sino a darles mayor amplitud por la realización de gran número de proyectos relativos al adorno y saneamiento de la ya adornada e higiénica villa.

Entre estos proyectos destaca el de una línea de tranvías eléctricos que ha de unir a Bayona con la desembocadura del Adour, la colina del faro, el bosque de Boulogne, Bidart, San Juan de Luz y Hendaya, adonde ya llega el tranvía que parte de San Sebastián.

El senador M. Forsans, alcalde de Biarritz, ha propuesto que para la consecución de estos proyectos, y a semejanza de lo que se realiza en algunos balnearios alemanes, y en los franceses de La Bourboule, Dax y Lamalou, se establezca desde 1.º de julio un impuesto de estancia, a lo cual el Sindicato de Hoteles se opone, mientras el de Iniciativas se muestra conforme, para que los ingresos del mencionado impuesto se gasten en embellecer la villa y hacer su propaganda.

La guerra ha intensificado el amor de los franceses a su tierra, haciéndoles poner la atención todavía con más escrupuloso cuidado en los dones naturales. Así es como han encontrado la excelencia de las aguas de Thermes-Salins, conducidas a Biarritz desde Briscous por una canalización de 22 kilómetros, sobre las alemanas de Kreussnacht, Neuheim, Ems, etc., haciendo campaña para evitar que en el futuro de paz el dinero francés se disperse y vierta por cauces de extranjería.

Y este mismo anhelo de enaltecer lo propio llévales a pensar en los elementos de atracción que habrán de ponerse en juego a beneficio de las temporadas en Biarritz y en Pau, villa elegida desde la remota fecha de 1816 por sir Clarke y el barón Taylor para estación de invierno, y en el establecimiento de un sistema de comunicaciones que una con toda rapidez el Mediodía de Francia con París y con Niza.

Los territoriales de Biarritz han ratificado con sangre la vieja amistad entre ingleses y franceses: el cordial afecto entre los hosteleros y sus huéspedes.

Por eso un periodista del otro lado del Bidasoa ha podido imaginar, lanzando su espíritu hacia las nieblas del porvenir, el encuentro de un inglés de Givenchy y de un vasco del 142 territorial en el Puerto Viejo ó en la Playa Grande, cruzándose un diálogo parecido al que copiamos:

—Bañero, tenéis el rostro cruzado por una cicatriz. ¿Es una herida? ¿Cochero, fué en la guerra donde perdisteis la pierna? —Yes, mister, fué en Givenchy... con el ejército inglés.

J. GARCIA MERCADAL

En medio de los sinsabores...

y disgustos de la vida, ¡cuántos momentos de satisfacción le debemos a los deliciosos bombones y caramelos y a los riquísimos chocolates de la afamada Casa de MATIAS LOPEZ!

Sus productos son inimitables. Palma, 8; y sucursal, Montero, 25.

SECCION OFICIAL

LA «GACETA»

Sumario.

GRACIA Y JUSTICIA.—Nombrando para la iglesia y obispado de Tuy a D. Manuel Lago y González, obispo de Osma.

—Real decreto disponiendo se distribuya en la forma que se indica el crédito consignado en presupuesto con destino a la construcción y reparación de templos y demás edificios eclesiásticos.

HACIENDA.—Real decreto aprobando, con carácter provisional, el reglamento para la administración y cobranza del impuesto sobre el consumo interior de la cerveza.

—Real orden dictando reglas para el cumplimiento de la ley de 2 del actual, en la parte relativa a la exención a las Sociedades que exploten negocios en España del pago de derechos reales y de timbre para la domiciliación de sus valores en el territorio nacional.

GRACIA Y JUSTICIA.—Real orden nombrando vocal del Tribunal de oposiciones a notarías determinadas vacantes en el territorio de la Audiencia de Barcelona, a D. José María Trias, catedrático de la Facultad de Derecho de la Universidad de la referida capital.

GOBERNACION.—Real orden resolviendo el concurso anunciado para proveer las Di-

recciones médicas de los establecimientos balnearios vacantes.

INSTRUCCION PUBLICA.—Real orden disponiendo se den los ascensos de escala, y que los catedráticos de la Escuela Superior de Arquitectura de Madrid y de la de Pintura, Escultura y Grabado pasen a figurar en el escalafón en las categorías que se indican.

—Otra declarando jubilado a D. Angel Núñez Sampelayo, catedrático numerario de la Facultad de Medicina de la Universidad de Salamanca.

—Otra disponiendo se anuncie al turno de oposición entre auxiliares la provisión de las cátedras de Acústica y Óptica y Ginecología vacantes en las Universidades Central y de Sevilla (Facultad provincial de Medicina), respectivamente.

—Otra disponiendo se anuncie al turno de oposición libre la provisión de la cátedra de Física general, vacante en la Universidad de Murcia.

—Otra designando para formar la Junta Superior a que se refiere el artículo 18 del reglamento de 15 del actual, para las Exposiciones Nacionales de Bellas Artes, a los señores que se mencionan.

—Otra convocando para el 15 de mayo próximo la Exposición Nacional de Bellas Artes del presente año.

—Otra disponiendo que los señores que se mencionan constituyan la Junta ejecutiva encargada de organizar la Exposición Nacional de Bellas Artes que habrá de celebrarse en el año actual.

ADMINISTRACION CENTRAL.—Gracia y Justicia.—Títulos del Reino.—Anunciando haber sido solicitada por los señores que se indican la sucesión y rehabilitación del título de duque de Miranda con grandeza.

Hacienda.—Dirección General de la Deuda y Clases Pasivas.—Disponiendo que el día 29 del mes actual se verifique la quema de los documentos amortizados que corresponde efectuar en el mes actual.

Dirección General de Bellas Artes.—Rectificando el artículo 19 del reglamento para las Exposiciones Nacionales de Bellas Artes, publicado en la Gaceta del día de ayer.

Anisete Marie Brizard

Rey de los anisetes.—200 años de existencia.

ESTADO DEL TIEMPO

Se acentúa la perturbación atmosférica del Mediterráneo, produciéndose lluvias copiosas en Cantabria.

Soplan vientos del cuarto cuadrante. El cielo se presenta muy nuboso en toda España.

Datos de temperatura y lluvias recibidos telegráficamente en el O. C. M. en la mañana del día 21.

Table with 4 columns: POBLACIONES, Temper. maxima, Temper. minima, Lluvia en milts. Rows include Coruña, Oviedo, Pontevedra, Lugo, Orense, León, Santander, Bilbao, San Sebastián, Zamora, Palencia, Burgos, Soria, Valladolid, Salamanca, Avila, Segovia, Toledo, Guadalajara, Cuenca, Cáceres, Badajoz, Ciudad Real, Logroño, Pamplona, Huesca, Zaragoza, Lérida, Gerona, Barcelona, Tarragona, Teruel, Castellón, Valencia, Albacete, Alicante, Murcia, Sevilla, Córdoba, Jaén, Granada, Huelva, Cádiz, Málaga, Almería, Palma, Sta. Cruz Tenerife, Las Palmas.

Tiempo probable en las distintas regiones de España.

Cantabria y Galicia, lluvias y marejada. Resto de España, inseguro.

MADRID. Altura barométrica a las doce del día, 698,8 milímetros.

Temperatura máxima del aire a la sombra, 15,8.

Idem mínima, 1,8. Dirección del viento, Norte. Recorrido total, 415 kilómetros.

Velocidad máxima, 27 kilómetros por hora. Tiempo probable para la provincia de Madrid. Inseguro.

COMUNICACIONES

Correspondencia del Extranjero.

Ha llegado correspondencia de Londres, París, Burdeos, Bologna, Goteborg, Portugal y Gibraltar.

Carpetas de identidad para emigrantes. La Dirección general de Correos, de acuerdo con el Consejo Superior de Emigración, ha dispuesto que en las oficinas de Correos, donde se expenden sellos, se vendan las carpetas de identidad para emigrantes.

Un té.

En la elegante residencia que en la calle de Jorge Juan habita el Sr. Almagro, se reunieron el martes algunas de sus amistades para después de saborear una taza de té, apreciar el supremo arte de la eminente Guyta-Real, del Theatre de la Porte de Saint-Martin.

La gran actriz recitó de modo admirable una escena de la Flambée, de Kistemactzen; la Liberation du territoire, de Victor Hugo; Le calendrier, de Henry Bataille, y Le Credo, de Lavedan, y todo de manera tan exquisita, que las ovaciones se repitieron como sincero homenaje de admiración.

Los martes del Príncipe Alfonso.

Con gran brillantez se ha inaugurado esta serie de matines, que promete verse muy favorecida por la alta sociedad madrileña.

Entre las aristocráticas abonadas figuran las duquesas de Tovar, Arévalo del Rey y Abrantes; la marquesa de Casa-Torres, las señoras y señoritas de Drake, Tascón, Pinafiel, Gómez de la Torre, Montero de Espinosa y muchas más.

Peticiones de mano.

La marquesa de Valdeguerrero ha pedido en Zaragoza la mano de la Srta. Catalina Fortón par su hijo el distinguido abogado D. Diego Martínez del Peral.

La boda se celebrará en el mes de mayo.

—El conocido agente de Bolsa D. Francisco de las Rivas ha pedido también para su hijo, el joven abogado D. Vicente, la mano de la encantadora Srta. Elvira Sobrini, hija del delegado de Hacienda de Segovia.

La boda se celebrará en el mes de junio.

Viajes.

De regreso de Italia, adonde había ido comisionado por el Gobierno español para visitar el frente de batalla, ha llegado a Madrid el general Cavalcanti, con su ayudante de órdenes.

Sus impresiones de aquel país y de aquel ejército son excelentes e interesantes.

También ha llegado de Italia la señora de Cavalcanti, doña Blanca Quiroga y Pardo Bazán, que a su paso por Roma ha sido, como el general, muy agasajada.

—Se encuentra en esta corte, desde hace algunos días, el Sr. D. Domingo Merry del Val, hijo de nuestro antiguo embajador en Roma, D. Rafael, y hermano del cardenal Merry del Val, y del actual embajador de España en Londres.

Acompaña al Sr. Merry su esposa, una dama chilena que llamará la atención en los salones por su belleza.

El Sr. Merry será director de la sucursal en Madrid de la Westminster Bank.

DE LA GUARDIA CIVIL

Servicios en febrero.

En el pasado mes de febrero, por las fuerzas de la benemérita destinadas a servicios, se han prestado los siguientes:

Capturados por ser autores de delitos, mil cuatrocientos treinta y nueve; reos prófugos, cincuenta y seis; desertores del Ejército y Armada, diez y ocho; desertores de presidio, tres; detenidos por ser autores de faltas y no identificar su persona, mil cuarenta y siete. Total general de capturas, dos mil quinientas sesenta y tres.

Por infringir las leyes de Caza y Pesca se hicieron quinientas cincuenta denuncias, reoigiéndose novecientas cuarenta y siete escopetas.

Contrabandos aprehendidos, seis.

Se prestaron en veinticinco casos auxilios humanitarios a heridos en general, salvándose a doce personas de perecer en incendios ó en las aguas, a tres en la nieve, y socorriéndose a ciento dos indigentes.

En la práctica de los servicios llamados rurales y forestales, se hicieron dos mil trescientas sesenta y una denuncias, siendo trescientas cincuenta y seis por hurto de madera y leña, cuatrocientas cincuenta y siete por corta de árboles, doscientas siete por extracción de frutos, ochenta y cuatro por roturaciones, y mil doscientas cincuenta y siete por dañar en montes y sembrados.

Por pastoreo abusivo se llevaron a cabo mil novecientos diez y ocho denuncias, deteniéndose a novecientos ochenta delincuentes, y denunciándose un total de sesenta mil cuatrocientos treinta y ocho cabezas de ganado en las diferentes especies de lanar, cabrio, vacuno, cerda, caballar, mular y asnal.

Como siempre, las recompensas dadas por estos servicios han sido insignificantes. Únicamente dos autoridades dieron las gracias por la eficacia con que se trabajó.

Y nada más, lector.

LADERA

¿QUIERE USTED

tener la seguridad de tomar leche absolutamente pura, chocolate de verdadero cacao, sin materias colorantes nocivas a la salud y elaborado a la vista del público?

No deje de visitar la acreditada lechería, pastelería y chocolatería

LA INDIA, MONTERO, 12

500 pesetas

al que demuestre que la leche que expende esta Casa tiene la más mínima adulteración. Graduador a disposición de los clientes.

Estable y ganado propio en el sitio más sano de Madrid, visible a todas horas, carretera Dehesa de la Villa.

Legítimo chantilly, natas y flanes. Selectos helados, cremas americanas. Especialidad en cock-tails y refrescos americanos.

Degustación de Yoghourt y Kefir.

MONTERO, 12, LA INDIA

CASA DE MODA Teléfono 4.460.

VIDA DEPORTIVA

FOOT-BALL

Real Sociedad-Madrid F. C.

Hoy jueves, a las cuatro de la tarde, se jugará en el campo del Madrid el primer partido entre la Real Sociedad de Foot-Ball y San Sebastián y el Madrid F. C.

El encuentro promete ser muy interesante, reina gran entusiasmo entre los aficionados por presenciar este «match», que se anuncia bajo tan buenos auspicios.

MOTOCICLISMO

Moto Club Madrid.

La excursión oficial correspondiente al mes actual se celebrará el domingo próximo día 5, dirigiéndose los excursionistas a Guadarama (pueblo).

El punto y hora de reunión será en la Cuesta de las Perdices, a las diez de la mañana.

Para amenizar la excursión se celebrará un concurso particular entre los asistentes, cuyo carácter se anunciará antes de la salida de los excursionistas.

PEDESTRISMO

Handicap Trabal.

En el Parque de Barcelona se ha celebrado el Handicap Trabal, organizado por la Real Federación Atlética Catalana.

De los 23 corredores inscriptos tomaron a salida 22.

Los resultados fueron los siguientes: 1.º P. Prat (scratch), 16 m. 15 s. 1/5.

2.º Calvo (100 metros), 16 m. 18 s.

3.º J. García (125 metros), 16 m. 20 s.

4.º Selma.

5.º Pons.

6.º Massana.

7.º Sibila.

8.º Murken.

9.º Casadevall.

10.º Barrachina.

NAUTICA

Prueba eliminatoria.

En la prueba eliminatoria últimamente celebrada en Barcelona, organizada por el Club de Mar, tomaron parte tres tripulaciones.

La distancia era de 2.500 metros y una viala.

Se clasificó primero el Monturiol, tripulado por Vila, Canals, Jorba, Bonet, timonel Saranadas, y empleó en cubrir el recorrido 1 m. 14 segundos.

Segundo, Salou, tripulado por Dalmau, Balaguer, Guival, Ferrer, timonel Fau, en 1 m. 31 2/5 segundos.

El Elénic se retiró.

El domingo próximo se verificará la regata para elección de bote.

NEUMATICOS

BERGOUNGAN M DRID, Saça 1a, 15

NOTICIAS GENERALES

Después de recibir los auxilios espirituales la bendición de Su Santidad ha fallecido en Córdoba la virtuosa dama doña Francisca Nin Colbal de Flórez, condesa de Casa Flórez.

A su esposo D. José Flórez y Fonville, onde de Casa Flórez, é hijos doña Emma, doña Juana, D. Eloy y D. Ramiro enviamos nuestro pésame.

Fricción «Colonia Orive». Evita catarros.

Probad las renombradas MOSTAZAS TREVIANO

A las setenta y nueve años de edad ha fallecido en Madrid la caritativa señora doña María Luisa Lago de las Heras.

A su distinguida familia enviamos nuestro más sincero pésame.

No es posible toser con Jarabe Orive.

Ateneo de Madrid.—El jueves 22 del actual, a las seis y media de la tarde, dará el Ateneo de Madrid una conferencia, correspondiente a las organizadas por la Sección de Artes plásticas, y disertará sobre el tema «Rollos y pizotas de la provincia de Toledo», con proyecciones.

A las seis de la tarde, en la cátedra pequeña, continuará el doctor Hinojar su curso sobre «El oído y la sordera».

A las siete, en la cátedra pequeña, continuará su curso D. Octavio Elorrieta sobre «Economía forestal española».

La matrícula para estos cursos es gratuita, y puede hacerse en la Secretaría del Ateneo de Madrid el día de la tarde a ocho de la noche.

Sociedad Vegetariana Española.—El viernes 23 del actual tendrá lugar en el Colegio

de Médicos, Mayor, 1, una reunión pública (y de controversia entre los socios) de ruego a once de la noche, en la que se tratarán los temas siguientes:

Primero, «Educación física: Acción de la gimnasia sobre la moral».

Segundo, «Terapéutica naturista: El tratamiento de las heridas según Luis Kukner».

Tercero, «Problemas sociales: La vida en familia».

Desde media hora antes se contestará a las preguntas concretas que se hagan por los asistentes acerca del vegetarianismo.

El día 23, a las seis y media de la tarde, dará en la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación el ilustre jurista D. José Pella y Forgas, ex presidente de igual Corporación y presidente actual de la de Buenas Letras de Barcelona, una conferencia sobre el interesante tema «La codificación española y conveniencia para las legislaciones forales de prescindir de los apéndices del Código civil».

La importancia y significación del notable abogado y publicista llevarán seguramente numerosos público a escuchar su docta y elocuente palabra.

Ultima hora

Una cueva prehistórica.

CASTELLON. (Miércoles, noche.) El gobernador ha participado a la Academia de San Fernando que en término de Tirig se ha descubierto una cueva prehistórica, decorada con hermosísimas pinturas, que datan de hace cuatro mil años.

Entre las pinturas hay escenas de cacerías, admirablemente conservadas.

La tasa del arroz.

VALENCIA. (Miércoles, noche.) El gobernador se ocupa en redactar una circular que dirigirá a los alcaldes de la provincia y a otros alcaldes y comerciantes de España, recordándoles que la tasa para el arroz es de 44,50 pesetas los 100 kilos, sin sobreprecio ninguno por envases, comisión, gastos de escritorio y demás, debiendo reclamar todo envío sobre la base de aquel precio, denunciándole los comerciantes que lo exigieran, por ser el criterio de la Junta provincial de Subsistencias el indicado.

También se prepara la Junta contra la afluencia de los molineros, que dicen no tienen fabricado arroz de la clase de un cerro, que es el tasado, con objeto de que se tome a mayor precio el arroz calificado distintamente; pero lo mismo la Junta que el gobernador están dispuestos que la tasa sea respetada, imponiendo multas a los contraventores del bando.

Un obrero muerto.—La huelga de los ferroviarios.

OVIEDO. (Jueves, madrugada.) Limpian el interior de un tubo de la fábrica de Mieres pereció asfixiado un obrero, y otros dos que le acompañaban no corrieron la misma suerte, merced a los rápidos auxilios que se les prestaron.

Con objeto de ver el medio de hallar una fórmula que solucionara la huelga de ferroviarios de Langreo, ha marchado a Gijón el gobernador civil de la provincia.

Declaración del Sr. Gasset.

SEVILLA. (Miércoles, noche.) En el Gobierno civil se ha celebrado una reunión, presidida por el Sr. Gasset, a la que asistieron todos los ingenieros de la provincia, diputados, senadores y autoridades.

El ministro pronunció un breve discurso. Dijo que había venido por encargo del Rey para estudiar sobre el terreno el problema de atender en lo posible a los daños de la inundación.

Tomó nota del proyecto propuesto por el ingeniero Sr. Gelabert, que comprende las obras de defensa de Sevilla desde el puente de Triana hasta la Avenida de María Luisa. Manifestó el Sr. Gasset que se incoará el oportuno expediente para la concesión del crédito de 200.000 pesetas.

Acercado del seguro marítimo, dijo el señor Gasset que en breve aparecerá el decreto en la Gaceta.

El Sr. Gasset a Madrid.

El Sr. Gasset fué a Palacio a despedirse de S. M. Luego se dirigió a la estación.

Le acompañan a Madrid el Sr. D'Angelo y el secretario del Instituto de Previsión, señor López Núñez.

Despidieron a los viajeros las autoridades. En la estación dijo el ministro que todas las provincias damnificadas por los temporales serán objeto de análoga atención por parte del Gobierno.

Un regalo de la guerra.—Hallazgo de una mina.

SAN SEBASTIAN. (Jueves, madrugada.) Unos obreros que trabajaban en Zumaya, en la playa de Santiago, vieron flotar un objeto raro, que fué sacado a tierra con las debidas precauciones.

Tiene la forma de un tubo de tres metros y medio de longitud por uno de diámetro, y está construido de hierro pintado de rojo.

A los lados tiene dos aletas, y fijo a ellas un timón.

Se trata de una mina submarina arrojada por el mar a la playa.

Las autoridades de Marina se han incautado del hallazgo.

Tiro de Pichón.

VALENCIA. (Miércoles, noche.) Hoy ha terminado el Gran Premio de Valencia.

El Gran Premio lo ganó el conde de Villanueva; el segundo, el Sr. Camino, y el tercero, el Sr. Córdova.

ESPECTACULOS

EL CARTEL DE HOY

REAL.—8.30 (función 54 de abono; 46 del segundo turno). Minuételes.

ESPAÑOL.—10 (beneficio de Ruiz Talay). La alcaldesa de Montanarés (estreno) y Veteranos (estreno).

COMEDIA.—(Compañía cómicodramática).—5.30, El verdugo de Sevilla.—10, El verdugo de Sevilla.

LARA.—6.30. La señorita de Trévez (tres actos).—10, El señor Sócrates y El primo segundo (dos actos).

INFANTA ISABEL.—6.15 (doble). Los hijos artificiales.—10, Los caminos de Roma (estreno) y Los ojos de luto.

CERVANTES.—6.30. Todo corazón.—10.30. La vida es sueño (última representación a precios populares).

PRICE.—6. Cantos y bailes regionales: Asturias, Valencia y Aragón.—10, Cantos regionales: Asturias, Valencia y Aragón.

APOLO.—8.30. Vermouth de moda.—6.30 (doble). Maruxa (dos actos).—9.15 (sencillo). Diana cazadora o pena de muerte al amor.—11 (doble). Serafín el Pinturo (dos actos).

REINA VICTORIA.—6.30. La mujer ideal.—10.30, El abismo de la Pompadour.

ESLAVA.—6.30. Christus, auto religioso.—Concierto sacro.—Maravillosa presentación.—10.30, El oficial quinto y Margarita la Tanagra.

ESLAVA.—Christus.—Todos los días, a las 6.30.—Grandiosa visión artístico-religiosa, aprobado por la autoridad eclesiástica pontificia.—Ampliada con el misterio de la Ascensión.—Auto religioso, por Catalina Barceña.—Comentarios poéticos.—Concierto sacro.—Magnífico decorado.

COMICO.—6.30. Las mujeres mandan ó contra pereza, diligencia (dos actos).—10.30. La romántica y Las niñas mandan ó contra pereza, diligencia (dos actos).

NOVEDADES.—6. La suerte perra.—7.15. El puño de rosas.—9.15. La viejecita.—10.15. La Reina alegre.—11.45. La chicharra.

COLISEO IMPERIAL.—5.30. Galop final (estreno).—6.30. La Janda.—9.30. Películas.—10.30. La pecadora.

ALVAREZ QUINTERO.—6.30 (especial). Lluvia de hijos.—10.15 (especial). La prima de Bibiano.

ROMA.—Cinéma y variedades.—Secciones a las 6, 7, 10 y 11.15.—Escogido programa.—Despedida y beneficio de La Chica y de Carmen Flores.

GRAN TRAYO (Palacio del Cinematógrafo) y CINEMA X.—A las 5.30.—(Jueves selecto).—Estreno de los episodios 15 y 16 (final) de El misterio de Manchas rojas, proyectándose el 13 y 14.—Exito formidable de Ferrel (cuatro partes), del drama de Victoriano Sardou, por María Bonard, José, conductor (Keystone), y otras (todas exclusivas y únicas de esta Empresa).—Noche (butaca, 0,50, platos, 1 peseta). El mismo programa de la tarde.—El domingo, magnífico y sensacional estreno: Jon-Jon, creación de la hermosa Hesperia, y Culpa ó misterio (exclusivas y únicas de esta Empresa).—Muy pronto: Andrea, de Sardou, por la imitable Berlini (exclusiva).

TRIANON-PALACE.—Variedades de moda.—A las 6.30, 10.15 y 11.30.—Cinematógrafo.—Gran éxito de Jesús Lazcano, Miranxu, Lolita Gil, Eva de Lys y Trini, la Marquisita.—Extraordinario éxito de Chelito, con nuevos capít.—Espectáculo para familias.

SALON DORE.—Sección continua de 4 a 1.—Estreno espiando: Nueva York, ciudad monstruo (1500 metros) (extra) y otras de interés.—El lunes 26, Misterios de Mancha roja (10 episodios).

CINE IDEAL.—Desde las 4.30.—Estreno de las interesantes Aventuras de Robinson.—Grandes éxitos: El fantasma de Medea, El horoscopo y las divertidas cintas El misterioso viaje del capitán Groog y Lunny, pintor.—Escogido programa musical por el sexteto.—En breve: El coche número 13, de Xavier de Montepin.

FRONTON MADRID.—(Cada dos, 9).—Todos los días, a las 4 de la tarde y a las 10 de la noche, partidos de mano por notables profesionales ó interesantísimos partidos por señoritas, a raqueta.

AVISOS UTILES

BANCO DE ESPAÑA

Suscripción de Deuda Amortizable al 5 por 100

Conforme a lo dispuesto en el real decreto fecha 10 del corriente marzo, el Banco de España abrirá suscripción pública para la negociación de Deuda Amortizable al 5 por 100, por la suma de mil millones de pesetas nominales.

Además, se emitirá Deuda de esta misma clase para entregar a los tenedores de las Obligaciones del Tesoro, con interés de 4,75 por 100 y vencimiento de 1.º de julio de 1920, que acudan a esta operación, conforme más adelante se dirá.

La Deuda que se emite se amortizará en cincuenta años, por sorteos trimestrales, tendrá el interés de 5 por 100 anual y estará dividida en las siguientes series:

- Serie A, de 500 pesetas nominales.
- » B, de 2.500 » »
- » C, de 5.000 » »
- » D, de 12.500 » »
- » E, de 25.000 » »
- » F, de 50.000 » »

Los títulos llevarán la fecha de 15 de mayo

de 1917, devengando desde ese día sus intereses, que se abonarán por trimestres vencidos en 15 de febrero, 15 de mayo, 15 de agosto y 15 de noviembre de cada año.

Esta Deuda se computará por su valor nominal en toda clase de fianzamientos al Estado, y será admitida por el Banco en garantía de operaciones de préstamo y de crédito, dentro de las condiciones reglamentarias.

Los sorteos para la amortización se celebrarán con un mes de anticipación a la fecha de cada vencimiento trimestral, y se ajustarán al cuadro que se estampará al dorso de los títulos.

Las amortizaciones podrán anticiparse, pero en ningún caso dilatarse más allá de los plazos señalados.

El Banco de España tendrá a su cargo el servicio de pago de intereses y amortización, en Madrid ó en sus Sucursales, a voluntad de los tenedores, a cuyo efecto el Tesoro le entregará la cantidad que corresponda en cada trimestre, con anterioridad a su vencimiento.

La suscripción se verificará, por cuenta del Tesoro público, en las oficinas del Banco y en todas sus Sucursales, excepto en las de Canarias y Melilla, el día 31 del corriente mes de marzo, desde las diez de la mañana hasta las cinco de la tarde.

Los títulos se cederán al tipo de 90 por 100 del valor nominal, por cantidades que no bajen de 500 pesetas ó sean múltiplos de esta suma; abonándose a los suscriptores, en la forma que más adelante se determina, el interés de los títulos que se les adjudique, desde el día de la suscripción hasta el 15 de mayo de 1917, fecha que han de llevar los valores.

En pago de la suscripción se admitirán, por su valor nominal, las Obligaciones del Tesoro al 4 por 100, que vencen en 1.º de abril próximo, y las Obligaciones del Tesoro, con interés a razón de 4,50 por 100 anual, emitidas en virtud del real decreto de 4 de junio de 1915, que vencen en 1.º de julio de 1917, quedando retiradas de la circulación dichas Obligaciones el citado día 1.º de abril, y pudiendo presentarse desde luego a reembolso los interesados que no lo hagan a la conversión.

Asimismo se admitirán, según antes se ha indicado, por todo su valor nominal, las Obligaciones del Tesoro, a 4,75 por 100, que vencen en 1.º de julio de 1920; pero quedando en circulación los valores de esta clase que no se presenten a conversión.

Los pedidos de suscripción, en Obligaciones ó en metálico, se harán separadamente, en los impresos que facilitará el Banco, y de los que habrá un modelo para cada clase de valores, realizándose, por medio de agente de cambio y Bolsa ó corredor de comercio, éstos en las plazas donde aquélla se abra y no hubiese agentes, abonándose por cuenta del Tesoro el corretaje oficial, y teniendo la obligación de facilitar póliza de la operación que intervenga al suscriptor que así lo desee, sin poder percibir otro derecho que el corretaje ya abonado por el Tesoro.

A los pedidos a pagar en Obligaciones del Tesoro se acompañarán estos valores, debidamente facturados, debiendo llevar unidos el cupón de 1.º de julio del presente año y sucesivos.

No habrá plazos para la entrega de estas Obligaciones, que se admitirán por la cantidad que represente el capital y sus intereses, desde el día 1.º de abril al 14 del mismo, al tipo líquido que devenga la Deuda que se crea, ó sea al 4 por 100.

Además, a estas suscripciones se hará la misma bonificación, por anticipo de plazos ó intereses, que a las que se realicen en metálico, según más adelante se dirá.

Estas suscripciones no estarán sujetas a prorrateo y los suscriptores recibirán un resguardo talonario, que será canjeado por las correspondientes carpetas provisionales, que llevarán unidos cuatro cupones, representativos de los intereses a satisfacer en los vencimientos de 15 de agosto y 15 de noviembre de 1917 y 15 de febrero y 15 de mayo de 1918. Dichas carpetas serán negociables en Bolsa y serán canjeadas a su tiempo por los títulos definitivos de la Deuda al 5 por 100. Las fracciones que resulten en las adjudicaciones quedarán representadas por residuos, hasta que, reunidos los bastantes para completar un título de 500 pesetas, pueda verificarse el canje.

No se darán nuevos residuos por el sobrante en estas conversiones.

Respecto de las personas que tengan las Obligaciones constituidas en depósito ó en garantía de operaciones, tanto en las Cajas del Banco en Madrid como en las de las Sucursales, no necesitan retirar los depósitos ni cancelar las garantías, pudiendo presentar los resguardos ó pólizas a la suscripción como si fueran las mismas Obligaciones, haciendo

constar en la factura el número del resguardo ó de la póliza. Estos resguardos ó pólizas serán devueltos en el acto a los presentadores, después de estampar en ellos un cajetín que indique han sido llevados a la conversión, no habiendo, por consiguiente, necesidad de entregarles otro documento.

Debe advertirse, sin embargo, que los resguardos ó pólizas que se presenten en esta forma habrán de constituir una sola suscripción y una sola adjudicación de la nueva Deuda, y, por consiguiente, deberán hallarse los depósitos a que se refieren constituidos a favor de un mismo interesado y por la misma clase de Obligaciones.

Aquellas personas a las que convengan tantas adjudicaciones como depósitos tengan, deberán presentar una factura por cada depósito.

Por lo que se refiere a aquellos depósitos cuyos interesados dejen de presentarlos a la conversión, el Banco hará tantas suscripciones como depósitos aparezcan a favor de los mismos.

Serán recibidos sin dificultad en Madrid los resguardos de Sucursales y en las Sucursales los de Madrid ó de otras Sucursales.

Aquellas personas que opten por realizar en efectivo, a su vencimiento, lo mismo el capital de las Obligaciones al 4 por 100 que el de las de 4,50 por 100, que se considerará vencido el día 1.º de abril, deberán retirar los depósitos ó avisarlo por escrito hasta el día 31 de marzo.

Con respecto de aquellas personas que tengan en depósito Obligaciones del 4 y 4,50 por 100, y que ni las presenten a la conversión ni retiren dentro del plazo indicado los depósitos ó hagan por escrito la declaración de que optan por realizar el capital en efectivo, se entenderá que están conformes con que se realice el canje de sus valores por los nuevos títulos de la Deuda Amortizable al 5 por 100, y el Banco, en consecuencia, procederá a realizar de oficio las operaciones necesarias.

Respecto de las Obligaciones al 4,75 por 100 que también se hallen en depósito ó en garantía de operaciones, como quiera que no se retiren de la circulación ni dejen de devengar intereses, después del día 1.º de abril, se entenderá que sus poseedores optan por continuar con ellas, y sólo se llevarán a la conversión en el caso de que sean presentados los resguardos, como los de las demás Obligaciones, ó de que se reciba en el Banco, antes del día 1.º de abril, aviso escrito manifestando el deseo de canjear dichos valores por los de la nueva Deuda.

Si el producto de la suscripción pública ó metálico fuera superior a la cantidad que quede, después de aplicada la necesaria en títulos a la suscripción en Obligaciones del 4 y 4,50 por 100, se hará un prorrateo entre todos los suscriptores ó metálicos, sin excepción, para reducir sus pedidos a la cantidad que proporcionalmente les corresponda, la cual se abonará en un residuo cuando no llegue a 500 pesetas nominales.

Esta clase de residuos será canjeable por títulos, en iguales términos que los ya indicados para los suscriptores en Obligaciones del Tesoro y sin distinción de procedencia.

Los suscriptores a pagar en metálico entregarán al hacer sus pedidos el 10 por 100 del importe nominal, recibiendo en cambio un resguardo talonario de su entrega.

El día 14 de abril entregarán la cantidad necesaria para completar, con la ya abonada, el 50 por 100 de la adjudicación; el 14 de mayo, un 20 por 100; abonándose en esta entrega a los suscriptores el interés del nominal adjudicado desde el día de la suscripción hasta el día 15 del citado mayo, ó sea el importe de medio cupón, y el 14 de junio el 20 por 100 restante, recogiendo entonces a los interesados los resguardos al realizar esta última entrega, y facilitándoles las carpetas provisionales.

A los suscriptores que adelanten plazos se les bonificará por ellos a razón de 5 por 100 al año.

Como ya se ha indicado, la suscripción comenzará a las diez de la mañana del día 31 del corriente, dándose por terminada a las cinco de la tarde, desde cuya hora se recibirán también las suscripciones solicitadas por las personas que se hallen dentro del edificio del Banco.

Desde las once de la mañana hasta las cinco de la tarde, inclusive, se expondrá al público, de hora en hora, en un cuadro colocado en el vestíbulo del Banco, el importe total de los pedidos de que en aquel momento se tenga noticia, tanto por los hechos en Madrid como en las sucursales del establecimiento.

Madrid, 20 de marzo de 1917.—El secretario general, O. Blanco-Reco.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Factor, 7.

AL CAPRICHIO JUAN PADROS CALLE DE ALCALÁ, 26 PARA SEMANA SANTA adquieranse con anticipación los VESTIDOS y MANTILLAS de última novedad y pidáanse los CATALOGOS PARA SEÑORAS Y NIÑOS

GRAN FABRICA DE YESOS PUROS LA VASCONGADA

CAPITAL: 750.000 PESETAS Ferrocarril propiedad de la Sociedad.

Fabricación en Valdecasas Dep.º y muelles en Madrid Pacífico, 75. Plaza de Castelar, 5. F. C. Valdecasas.—Canteras Teléfono 1.048. Teléfono 1.295.

PRECIOS: 600 kilos de yeso negro corriente... 8,75 Id. Id. Id. especial... 9,75 Un quintal de yeso blanco... 1,25 Yesos puros especiales para enrasillado y bovedillas.

OFICINAS ADMINISTRATIVAS—PELIGROS, 3, ENTR.º TELEFONO 2.931

POLICIA PARTICULAR

Vigilancias personales. Informes en todo el mundo. Pesquisas para divorcios y herencias. Preciosos, 64, Madrid.

**ANISOSA** Nuevo preparado compuesto de bicarbonato de sosa purísimo y esencia de anís. Sustituye con gran ventaja al bicarbonato en todos sus usos. Caja: 0,50 ptas.

**SOLUCION BENEDICTO** de glicero-fosfato de cal con QUINOFOL. Tuberculosis, catarros crónicos, bronquitis y debilidad general.

**DEPOSITO** DR. BENEDICTO, San Bernardo, 41, Madrid. Venta: Principales farmacias de España.

COMPRA-VENTA DE FINCAS

—HIPOTECA— COLOCACION DE CAPITALES Mil pesetas garantizadas rentan dos dñarios. DESPACHO San Bartolomé, 4, principal. Teléfono 4.342.

**Usted dirá** cuando vea nuestros aparatos y escuche nuestros discos, que son los más baratos y perfeccionados del mundo. Nuestros grandes talleres producen directamente para el despacho, y esta ausencia de intermediarios explica la gran rebaja de precio con que vendemos al público. Pida usted catálogos, especialmente de los discos dobles a 2,50 pesetas a la docena.

Agencia Odeon, Preciosos, 1. Teléfono 1.462. VENTAS A PLAZOS

Huevos para incubar de gallinas de pura raza, con postura anual de 20 huevos. Se remiten libres de portes y embalaje a todas las estaciones de ferrocarriles españoles. Los pedidos han de venir acompañados de su importe y a nombre del director de la GRANJA SILENA, PALENCIA. Huevos de Langshan, blanca ó negra; Orpington, dorada ó negra; Wyandotte, blanca; Cochinchina, Brahma, Leghorn, Faverolles, Houdan, Castellana blanca; Plymouth, cuca, y Mallinas, a pesetas 12 la docena. De Castellana negra, a pesetas 7 la docena; de Prat, leonada, a pesetas 8; de Plymouth blanca; Orpington blanca, Orpington jubileo y Padua dorada, a pesetas 18. Se remite catálogo gratis a quien mande 30 céntimos en sellos para el certificado. Cerdos Chester, Yorkshire y Potland china de pura sangre. Hijos de animales importados de América ó Inglaterra, a pesetas 160 la purca; edad, ocho semanas.

Traducciones de idiomas. Escalata, 13, 1.º, Izq.º

**GRAN PEÑA** Se saca a concurso el encañado de pisos y su entronqueamiento. Las condiciones podrán verse en las oficinas de Secretaría desde las seis a ocho de la tarde, los días no feriados. Se admitirán proposiciones hasta las seis de la tarde del 25 corriente.—Madrid, 13 de marzo 1917.—El secretario, Nivelle.

**LUPIAS Y QUISTES** Cúrenlos usted mismo sin dolor aplicando los parchecitos VILAMATE. No reproducen ni queden señal. Depósito, Gayoso, Arrenal, 2, Madrid. Remítense por correo el recibo de 15 pesetas.

**Representantes** se necesitan en todos los puntos para la gran fábrica de licores de A. de Burgos Maeso, S. en C. Malaga. Propietarios del Ants Al. España.

